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Глава 1

Чему Иисус учил нас о Боге

Испокон веков люди поклонялись богам. И они были 
столь же разнообразны, как индуистские божества или 
олимпийские боги, почитаемые древними греками.

Когда Бог Авраама дал Моисею две каменные плиты 
на горе Синай, Он изрёк: «ДА НЕ БУДЕТ У ТЕБЯ ДРУГИХ 
БОГОВ ПРЕД ЛИЦЕМ МОИМ».

Существует множество богов и господ. 2 тысячи 
лет назад в Коринфе и Эфесе поклонялись Диане и 
Астарте, устраивая во время служений оргии.

Однажды в Индии я проходил мимо храма, где 
поклонялись крысам. В Ириан-Джая я общался с 
людьми, которые поклонялись реке, и принесли в 
жертву девочку подростка, повесив её обезглавленное 
тело под мостом. 

Моисей долго был на горе с Богом, и люди подумали, 
что он умер. Они начали давить на Аарона, вынудив его 
сделать золотого тельца, который вёл бы их. Золотой 
телец – зеркальное отражение Аписа. Они видели, как 
этому божеству поклонялись в Египте. 

Почему я говорю всё это? Некоторые наши 
современники сделали поразительное открытие. 
Вопреки тысячам лет истории и здравому смыслу, они 
заявляют, что Бог – един во всех религиях.

ВСЕ  РЕЛИГИИ  РАВНЫ… И  ВСЕ  ЛЮДИ  СЛУЖАТ 
ОДНОМУ И ТОМУ ЖЕ БОГУ. 

Одни называют Его «Аллах», другие «Великий Дух», 
третьи «Иегова»… Однако смысл заключается в том, 
что мы все служим одному БОГУ, и, каким бы ни был 
РАЙ, рано или поздно мы все попадём туда.

Так выглядит современный экуменизм. Его цель – 
создание единой мировой религии. 



- 6 -

В Канаде, если Вы верите всему, что Вам говорят, 
Вы можете поклоняться этому ЕДИНОМУ БОГУ, как Вам 
угодно. Вы можете устроиться на траве и надрезать 
кожу осколками бамбука, чтобы заполнить тело духом 
крокодила, который якобы создал людей. Или пойти в 
храм ХРИСТА, чтобы служить Спасителю, Который умер 
на кресте и ВОСКРЕС.

Время евангелизаций вышло. Так зачем я пытаюсь 
Вас убедить? Библия стала просто ещё одним древним 
документом. Реформация была ошибкой. Миссионерская 
деятельность всего лишь признак узколобости. А 
знахари должны иметь равный статус с капелланами, 
служащими в больницах. 

Однако у меня есть вопрос. Являются ли Аллах и Бог 
Илии одним и тем же Богом? Поклонялась ли Иезавель 
тому же Богу, что и Илия? Был ли Апостол Павел неправ, 
когда, заметив в Афинах множество идолов, решил 
проповедовать про «неведомого Бога»?  

В 21-м веке мы зашли в тупик… отвергли здравый 
смысл… мы закрыли глаза на реальность и пытаемся 
убедить себя, что мусульмане, мормоны, христиане и 
пещерные люди служат ОДНОМУ БОГУ. 

Может ли Бог требовать святости, но одобрять 
прелюбодеяние? Может ли Бог чтить Своё Слово выше 
Своего Имени, но одобрять сочинения Джозефа Смита? 
Может ли Бог требовать рождения свыше от всех, кто 
хочет попасть в Царство, но также приветствовать на 
небесах всех, кто убивал христиан?

К чему я говорю всё это? К тому, что дважды два 
всегда четыре. Интеллект измеряется способностью 
различать вещи. Черное не белое. Истина не может 
быть одновременно ложью. А БОГ ДЬЯВОЛОМ. 

 
Давайте взглянем, чему Иисус учил нас о БОГЕ. 
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Начнём с «Отче наш».

«Отче наш, сущий на небесах!
Да святится имя Твоё;
Да приидет Царствие Твоё;
Да будет воля Твоя и на земле, как на небе; 
Хлеб наш насущный дай нам на сей день;  
И прости нам долги наши, как и мы прощаем 

должникам нашим;
И не введи нас в искушение, но избавь нас от 

лукавого.  
Ибо Твоё есть Царство и сила и слава вовеки. 

Аминь.» Матфея 6:9-13

• Он учил нас, что Бог не плод чьего-то 
воображения. Он реален. И мы можем говорить с Ним. 

• Он учил нас, что Бог – Создатель всего. «Отец 
Мой, больше всех», - говорится в Иоанна 10:29. Он 
источник всех сил. 

• Он учил нас, что Бог – ОТЕЦ, и Он на небесах. Это 
значит, что Он выше всего. Он единственный в своём 
роде и всемогущий. Он также добрый, милостивый и 
любящий, потому что Его сердце – сердце Отца.

• Он учил нас, что Бог святый. И мы должны 
молиться: «ДА СВЯТИТСЯ ИМЯ ТВОЁ». Он не терпит 
нечистое. 

• Он учил нас, что Божья воля совершается 
на небесах. Он имеет высшую власть. А святость – 
основание Его престола.

• Он слышит молитвы и отвечает на них. Иисус 
сказал: «помолись Отцу твоему, Который втайне; и Отец 
твой, видящий тайное, воздаст тебе явно». Матфея 6:4

• Он учил нас, что именно ЛЮБОВЬ к миру была 
причиной, по которой Бог явил Себя и отдал СВОЕГО 
СЫНА. Иоанна 3:15-16



- 8 -

• Он учил нас, что мы не можем любить Отца, 
покуда мы не любим Сына. Более того в Иоанна 5:23 
говорится, что мы должны чтить Сына, как чтим Отца.

• В Гефсиманском саду Иисус сказал: «ТАК 
ДОЛЖНО БЫТЬ». Матфея 26:54 Грех не может быть 
прощён без искупления. Голгофа не была всего лишь 
несчастным случаем. То была воля Отца: все наши 
грехи были возложены на ИИСУСА.

• Иисус учил нас, что Бог приветствует всех, кто 
приходит к Нему, исповедовав грехи и уверовав. Даже 
самаритянку, которая была замужем 6 раз.

• Он учил нас, что Отец поручил Сыну судить 
людей. Потому именно Иисус призовёт умерших: «ибо 
Он назначил день, в который будет праведно судить 
вселенную … подав удостоверение всем, воскресив Его 
из мертвых». Деяния 17:31

• Он учил нас, что рай будет восстановлен: «ДА 
ПРИИДЕТ ЦАРСТВИЕ ТВОЁ».

• Он учил нас, что прощённые грешники унаследуют 
Царство Божье. Они придут с востока и запада и возлягут 
в Царстве Небесном. Матфея 8:11

 
Учёные знают, что гравитация не позволяет Вселенной 

распасться на части. Доктора знают, что от крови 
зависит наша жизнь. Юристы знают, что быть виновным 
и быть невинным не одно и то же. Учителя знают, что 
дважды два равняется четырём, а не тринадцати.

И каждый человек знает, что его жажду способен 
утолить ОДИН ХРИСТОС.

Я верю в ЕВАНГЕЛИЕ, которое работает, преобразует, 
очищает, дарует мир с Богом. Истинным и живым Богом. 

Иисус говорил, что мы должны строить на камне 
–  неизменной истине о грехе и спасении, о небесах 
и вечности. Пётр пишет: «Ибо мы возвестили вам 
силу и пришествие Господа нашего Иисуса Христа, не 
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хитросплетенным басням последуя, но быв очевидцами 
Его величия». 2 Петра 1:16

Иисус сказал: «и познаете истину, и истина сделает 
вас свободными». Иоанна 8:32

Однажды проповедник спросил меня, как мне удаётся 
оставаться твёрдым в своих убеждениях. Я ответил: 
«Если ты доверяешь Богу и Его Слову, ты не можешь не 
быть абсолютно уверен, и ты всегда найдёшь верные 
слова, чтобы укрепить веру других».

Вот моё кредо:
«Я верю в Бога Отца, Всемогущего Создателя 

неба и земли и верю в Иисуса Христа, Сына Его 
Единородного, нашего Господа, Который был зачат 
Святым Духом, рождён Девой Марией, осуждён 
Понтием Пилатом…  был распят, умер, а после 
погребён… на третий день Он воскрес, вознёсся 
на небеса, чтобы сидеть по правую руку от Бога, а 
после прийти и судить живых и мёртвых». 

Я верю в это не только разумом, но и всем сердцем.
И Я ПРИЗЫВАЮ ВАС ТОЖЕ ПОВЕРИТЬ!

Если Вы поверите в это всей душой, ХРИСТОС 
придёт и будет жить в Вас!
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                                                                      Глава 2

Чему Иисус учил нас о Библии

Библия является самой любимой и самой ненавистной 
книгой во всем мире. Тысячи людей посвящают свои 
жизни её изучению. А тысячи других всю свою жизнь 
отвергают её.

«Ты вечно новой, век за веком,
За годом год, за мигом миг,
Встаешь — алтарь пред человеком,
О Библия! о книга книг!

Ты — правда тайны сокровенной,
Ты — откровенье, ты — завет,
Всевышним данный всей вселенной
Для прошлых и грядущих лет!»
В. Брюсов

Если бы Вы спросили о Библии профессоров, 
которые преподавали в моём университете в Торонто, 
большинство из них сказало бы, что это весьма 
занимательный древний документ, многими уважаемый, 
но, как доказали современные исследования, ненаучный 
и полный исторических неточностей. 

 50 лет назад группа британских учёных работала 
над Библией короля Якова – переводом Библии 
на английский язык, выпущенным в 1611 году. В 
Британской энциклопедии говорится, что учёные 
отвергли устаревшую идею богодухновенности Библии. 
Они рассматривали её как памятник художественной 
литературы.

Когда я учился в школе, на столе у моей учительницы 
лежала копия Библии. Сегодня же Вас могут уволить, 
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если Вы принесёте её в школу. 
РАНЬШЕ она была символом истины. СЕГОДНЯ 

это признак ограниченности ума и даже ненависти к 
человечеству. 

Я верю, что Библия – СЛОВО БОЖЬЕ, вдохновлённое 
Самим Богом, безошибочное и подлинное. 

Я верю, что святые древности говорили, движимые 
Святым Духом. 

Я верю, что небо и земля прейдут, но ни единое 
слово из Библии не прейдёт, пока не исполнится всё.

Узколобый ли я фанатик? Надеюсь, это не так. 
Ненавижу ли я людей других национальностей и 
вероисповеданий? Разумеется, нет! Являюсь ли я 
всего лишь старомодным упрямцем, отказывающимся 
взглянуть в глаза факту? Прошу Вас, будьте 
благоразумны! Я просто верю в то, во что христиане 
верили всегда… что Бог почитает СВОЁ СЛОВО даже 
выше Своего Имени.   

Я верю, что Бог в разное время и разными способами 
говорил с нашими отцами через пророков… и Он также 
говорил с нами через Его Сына, с Которым Он сотворил 
мир. 

МЫ ЖИВЁМ В СТРАННЫЙ ПЕРИОД ИСТОРИИ 
ЧЕЛОВЕЧЕСТВА.

Учёные упорно анализируют Библию, но не могут 
найти ни рая, ни ада, ни надежды на спасение. 

Но есть и другие. Те, кто произносят «Аминь», когда 
Апостол Павел говорит: «Все Писание богодухновенно 
и полезно для научения, для обличения, для 
исправления, для наставления в праведности, да будет 
совершен Божий человек, ко всякому доброму делу 
приготовлен». Тимофею 3:16-17 

Сегодня я хочу попросить Вас прислушаться к тому, 
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чему Иисус учил о Библии. 
Миссионер Дж. Рутерфорд Спенс провёл большую 

часть своей жизни в Китае, но навсегда сохранил 
сильный шотландский акцент. Во время Второй мировой 
его поместили в японский лагерь военнопленных. 
Однажды он услышал, как заключенные разговаривают 
о слабостях, неудачах и лицемерии христиан, в 
особенности военных капелланов. Тогда он обратился 
к высокому австралийцу, который говорил от лица всех 
критиков, и сказал: «Это правда, церковь не всегда 
совершенна, а проповедники очень часто допускают 
ошибки. Но что ты думаешь об Иисусе? Сделал ли Он 
что-нибудь не так?»

Последовала неловкая, напряжённая пауза. 
Собравшись с мыслями, высокий австралиец ответил: 
«Нет, шотландец, с Иисусом всё в порядке. Он не сделал 
ничего дурного.»

ИТАК, ЧТО ЖЕ ИИСУС ГОВОРИЛ О БИБЛИИ?

• Он сказал: «и не может нарушиться Писание». 
Иоанна 10:35

• Он сказал, что всё Писание свидетельствует о 
Нём. Луки 24:27

• Он сказал: «если Моисея и пророков не слушают, 
то если бы кто и из мертвых воскрес, не поверят».    
Луки 16:31

• Основание Его учений - небеса. Он утверждал:   
«Я Бог Авраама». Матфея 22:32 

• Он сказал, что Моисей писал о Нём. Иоанна 5:46
• Он сказал: «Авраам, отец ваш, рад был увидеть 

день Мой; и увидел и возрадовался». Иоанна 8:56
• Он сказал, что Слово будет судить людей в 

последний день. Иоанна 12:48
• Он сказал: «доколе не прейдет небо и земля, ни 
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одна иота или ни одна черта не прейдет из закона, пока 
не исполнится все». Матфея 5:18

• Он цитировал Псалом 109, чтобы показать, что 
Он Сын Божий.

• Он подтвердил истории Ноя, Аврама, Моисея, 
Даниила и Ионы.

Иными словами, Иисус говорил о беспрекословном 
авторитете Писания. 

В Своей Нагорной проповеди, величайшей из 
проповедей, Иисус говорил о двух мужчинах. Они оба 
строили дома. Один строил на песке, другой на камне. 
Обоим домам угрожала буря.

Дома были похожи и одинаково красивы, однако 
только дом на камне устоял. Дом, построенный на 
песке, был полностью разрушен. 

Иисус сказал, что КАМЕНЬ, на котором мы должны 
строить, это ЕГО СЛОВО. 

Позвольте мне задать Вам пару вопросов. 
• Кто был первым человеком, если не Адам?
• Кто вдохновил написать 66 книг Библии, если не 

всезнающий Бог?
• Как предсказания пророков могли быть 

исполнены, если никто, кроме Бога, не знает будущего?
• Кто воскресил Иисуса, если Он мошенник?

И еще несколько вопросов.
КТО ПРЕОБРАЗИЛ МЕНЯ и наполнил мою душу 

светом, когда я доверился Ему и призвал Его Имя? 
Кто, если не воскресший Христос? Истинный и 
верный свидетель, дарующий спасительную веру и 
доказывающий, что БОГ ОТДАЛ СВОЕГО СЫНА. 

Я ВЕРЮ, что Библия богодухновенна, потому что в 
ней Бог открывает наше будущее.
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Я ВЕРЮ в Слово Божье, потому что лично видел и 
испытал на себе, что Бог БЛАГ.

Я ВЕРЮ, что «трава засыхает, цвет увядает, а слово 
Бога нашего пребудет вечно». Исайя 40:7

Вот Божий призыв из самого сердца Библии:

«Тогда придите — и рассудим, 
 говорит Господь. 

Если будут грехи ваши, как багряное, — 
 как снег убелю; 

если будут красны, как пурпур, — 
 как волну убелю.»

                                                  Исайя 1:18
А вот ещё один призыв:

«Да оставит нечестивый путь свой 
 и беззаконник — помыслы свои, 

и да обратится к Господу, и Он помилует его, 
 и к Богу нашему, ибо Он многомилостив.» 
                                                  Исайя 55:7

***
“Мы призваны проповедовать не социологию, а 

спасение; не экономику, а евангелизм; не реформу, а 
искупление; не культуру, а обращение; не прогресс, 
а прощение; не общественный строй, а рождение 
свыше; не демократию, а Евангелие; не цивилизацию, 
а Христа. Мы посланники, а не дипломаты.” 

Хью Томпсон Керр
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                                                                       Глава 3

Чему Иисус учил нас о грехе

Несколько дней назад один человек написал письмо, 
которое было опубликовано в местной газете. В нём 
говорилось, что христианство менялось на протяжении 
веков, приспосабливаясь к существующим реалиям… И 
между сегодняшним христианством и религией времён 
Иисуса Христа лежит пропасть. 

Это пример неразумного утверждения, заявленного 
тем, кто знает куда меньше, чем думает. На самом 
же деле, любой честный человек может увидеть в 
современном христианстве все признаки истинного 
учения Христа, описанного в Новом Завете. 

Однако в нашем мире действительно существуют 
люди, утверждающие, что они последователи Христа, 
но невероятно далеко отошедшие от истинного учения. 

Библия предупреждает нас о том, что случится в 
последние дни: «Знай же, что в последние дни наступят 
времена тяжкие». Тимофею 3:1

Возможно, ничто не изменилось так сильно, как 
взгляды нашего общества на грех. Во что же он 
превратился?

Если Вы знакомы с Библией хоть немного, Вы знаете, 
что она, по сути, посвящена вопросу ГРЕХА: его корням, 
распространению, последствиям и цене, как для Бога, 
так и для человека… А также ответу Бога: явлению и 
смерти Его Сына на кресте. 

Так что же слово «грех» значит для 
среднестатистического человека:

• Если прелюбодеяние – это просто секс ради 
развлечения?

• Если аборт – это право каждой женщины?
• Если гомосексуализм – законный образ жизни?
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• Если каждый имеет право на добровольный уход 
из жизни?

• И если, как сказал один                                                        
британский священнослужитель, современный 
среднестатистический человек может выбросить из 
головы все мысли о судном дне?

Что сегодня называют грехом? Стоит ли его вообще 
воспринимать всерьёз?

В Канаде многие решили, что никто ни в чём не 
виноват. Теперь мы используем другие слова вместо 
прежних. «Болезнь» вместо «грех»… «слабость» вместо 
«Слово Божье»… «свобода» вместо «неповиновение». 
И мы нашли новых виновных: родители, учителя, 
проповедники, правительство, окружающая среда, 
в особенности окружающая среда, и предрассудки 
предков!

Возможно, нам стоит забыть всё, что навязали СМИ, 
и прислушаться к тому, что говорит о грехе вековая 
мудрость, и чему УЧИЛ ИИСУС. 

ГРЕХ – ЭТО НАРУШЕНИЕ ЗАКОНА.

• «Итак, кто разумеет делать добро и не делает, 
тому грех». Иакова 4:17

• «душа согрешающая, та умрет». Иезекииля 18:4
• «Ибо возмездие за грех — смерть».                         

Римлянам 6:23
• «без пролития крови не бывает прощения». 

Евреям 9:22
• «все, что не по вере, грех». Римлянам 14:23
• «и Он, придя, обличит мир о грехе и о правде и о 

суде». Иоанна 16:8
Это всего лишь несколько цитат… и, возможно, 

те самые ПРИЧИНЫ, по которым, при современной 
вседозволенности, Библия – ЕДИНСТВЕННАЯ КНИГА, 
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запрещённая в школах.

Слово «христианин» означает «ПОСЛЕДОВАТЕЛЬ 
ХРИСТА».

Действительно ли мы последователи Христа? Если 
да, тогда мы должны прислушаться к тому, чему ОН 
учил нас о ГРЕХЕ:

• Иисус учил, что всякий грех – поступок против 
Бога. Фарисеи поняли правильно… «КТО МОЖЕТ 
ПРОЩАТЬ ГРЕХИ, КРОМЕ ОДНОГО БОГА?» Видите ли, 
все души принадлежат Богу. Все до единого лично 
дадут отчёт перед Богом.

• Иисус учил, что мы грешим, потому что грех в 
наших сердцах. Он сказал: «Ибо извнутрь, из сердца 
человеческого, исходят злые помыслы, прелюбодеяния, 
любодеяния, убийства». Марка 7:21 Мы грешим, потому 
что мы грешники.

• Иисус сказал, что грех – это неповиновение 
двум наибольшим заповедям: «возлюби Господа Бога 
твоего всем сердцем твоим и всею душею твоею и всем 
разумением твоим»: сия есть первая и наибольшая 
заповедь; вторая же подобная ей: «возлюби ближнего 
твоего, как самого себя»». Самолюбие, эгоизм, 
эгоцентризм, исключающие Бога, являются корнем 
всех наших бед, всех печалей человечества. 

• Иисус сказал, что есть единственный 
НЕПРОСТИТЕЛЬНЫЙ ГРЕХ – это хула на Святого Духа.

• Он сказал: «И от всякого, кому дано много, 
много и потребуется, и кому много вверено, с того 
больше взыщут». Луки 12:48 Существуют степени 
ответственности и наказания. С Содома и Гоморры 
спросится меньше, чем с Капернаума. С племён 
Шри-Ланки спросится меньше, чем с профессоров 
университета Торонто.
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• Иисус учил, что хорошее отношение к ближнему 
не всегда означает отсутствие греха. Богатый молодой 
правитель был порядочным гражданином, но поклонялся 
золоту. Конец его был печален. Мир переполнен 
подобными людьми. 

• Иисус сказал, что НИКТО не должен стоять в 
стороне. Получивший талант и закопавший его в землю 
зовётся ЛУКАВЫМ СЛУГОЙ. Ты не можешь выбрать 
нейтралитет. Либо Иисус - Господин всего, либо Он не 
Господин вовсе.

• Небеса ликуют, когда грешник исповедуется. 
Для городов, чтящих золото, это более чем странно. 
FOX news и CBC недоумевают. Если прислушаться к 
ним, кажется, будто их интересуют спорт, скандалы, 
выборы… Но в действительности что может быть важнее 
слёз грешника, обратившегося к Богу? 

• Иисус учит нас в Иоанна 10:10, что Сатана лжец, 
который приходит, чтобы красть, убивать и губить. 
Отстраняясь от Бога, Вы отнюдь не выбираете свободу. 
Скорее наоборот, Вы становитесь своим собственным 
врагом. ИИСУС ЕДИНСТВЕННЫЙ ПУТЬ! Он пришёл, 
чтобы Вы могли иметь жизнь и иметь её с избытком.  

• Иисус утверждал, что Его Кровь была пролита 
на Голгофе за жизнь мира. Во время Вечери Господней 
Он сказал: «сия чаша есть Новый Завет в Моей крови, 
которая за вас проливается».

• На реке Иордан Иоанн сказал: «ВОТ АГНЕЦ 
БОЖИЙ, КОТОРЫЙ БЕРЁТ НА СЕБЯ ГРЕХ МИРА».          
Иоанна 1:29 

Не было и нет среди когда-либо живших достойного 
заплатить великую цену за грех. Он единственный 
мог отпереть врата рая для нас. 

• И, наконец, Иисус учил, что Дух Святой «придя, 
обличит мир о грехе и о правде и о суде». Иоанна 16:8
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- Грех означает ответить Богу «НЕТ».
- Грех означает поступить ПО-СВОЕМУ.
- Грех означает довериться собственным силам.
- Грех означает отказ покориться всемогущему Богу.

Много лет назад Гавриил сказал Иосифу назвать 
Младенца ИИСУСОМ… «ибо Он спасет людей Своих от 
грехов их». Матфея 1:21

Вот оно – чудо СПАСЕНИЯ. Если мы не прощены, мы 
живём как нечестивые.

Он спасает нас от наших грехов.
Во Христе мы «НОВЫЕ твари… древнее прошло, 

теперь все новое». 2 Коринфянам 5:17

Я спрошу Вас: «Освободил ли Христос Вас от 
Ваших грехов?»

Если нет… это то, для чего Он пришёл!
И сегодня тот день, когда Вы можете быть спасены!
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                                                                      Глава 4

Чему Иисус учил нас о браке

Мы поговорили о том, чему Иисус учил нас о грехе. В 
этой главе я хочу обсудить Его учения о браке.

Мы будем читать Матфея 19:1-12.
Но прежде, чем мы начнём, хочу сделать несколько 

замечаний. 
Я рос в мире, где каждый определял для себя сам, 

что хорошо, а что плохо. Если я верил в то, что брак – 
это на всю жизнь, или в то, что только Бог имеет право 
решать, сколько нам отмеряно, или в то, что Иисус – 
единственный путь к Богу… никто не обвинял меня в 
НЕТОЛЕРАНТНОСТИ.

Я был вовсе не обязан одобрять Ваш выбор или 
радоваться ему. Я просто был волен быть собой. 
В последние годы всё изменилось. Теперь, если я 
не марширую на чьём-то параде, люди скажут, что 
я гомофоб. А быть гомофобом - значит ненавидеть 
человечество. 

Какая глупость!
Премьер-министр провинции Манитоба попал на 

первые полосы, потому что не пришёл на гей-парад. С 
чем я его и поздравляю. Это не признак узколобости и 
фанатизма. Это означает наличие личных убеждений.

Мне понятно желание многих повернуть время 
вспять и вернуться к здравомыслию. К суверенитету 
личности. К нравственной свободе. Неужели мы и 
вправду потеряли способность видеть разницу между 
расхождением во мнениях и ненавистью?

Раньше быть толерантным означало «жить и давать 
жить другим». Сегодняшняя толерантность означает 
маршировать на чьём-то параде и одобрять любой 
выбор. Это не толерантность. Это БЕЗУМИЕ. 
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Поверхностные люди скажут, что я не должен 
пытаться обратить Вас в свою веру, потому что это 
означает, что я Вас осуждаю. И снова глупость! 
Возможно, я могу предложить Вам кое-что получше. 

Что ж, тогда давайте приступим к Матфея 19 и 
узнаем, чему же Иисус учил нас о браке.

Я читаю, как фарисеи пришли к Иисусу и спросили 
Его: «По всякой ли причине позволительно человеку 
разводиться с женой своей?» Моисей разрешил развод. 
Потому они ждали, что ОН скажет. Ответ, который 
Иисус дал им, далёк от сегодняшнего отношения к 
браку и разводу настолько, насколько это может быть 
возможно. 

Иисус сказал: «Моисей по жестокосердию вашему 
позволил вам разводиться с женами вашими, а сначала 
не было так».

Он сказал, что в начале Бог сотворил мужчину и 
женщину. БОГ СОТВОРИЛ ЧЕЛОВЕКА… а не слепую 
эволюцию. Это не было случайностью.

Бог сотворил мужчину и женщину. Два пола. 
Третьего было не дано. И не было речи об уборных в 
стиле «унисекс».

Однако Вы должны помнить, что Иисус жил во 
времена, когда беспорядочная половая жизнь была 
нормой. Рим праздновал сексуальную свободу. Тысячи 
храмовых проституток торговали собой в Коринфе и 
Эфесе.

Цезарь устроил парад в честь своих отношений с 
юношей.

И среди всего этого Иисус сказал: «Не читали ли 
вы, что Сотворивший в начале мужчиной и женщиной 
сотворил их?» 

Вопрос: имеет ли кто-нибудь право на сексуальные 
отношения с представителем своего же пола?

Ответ: «Сотворивший в начале мужчиной и 
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женщиной сотворил их».
Так что же случилось? Об этом нам рассказывают 

первые главы Бытия. Мужчины взяли жён по 
собственному усмотрению. С ними обращались как с 
вещами, а не помощницами. 

Так продолжалось до времён Ноя: «как во дни перед 
потопом женились и выходили замуж, до того дня, как 
вошел Ной в ковчег, и не думали, пока не пришел потоп 
и не истребил всех». 

Знали ли Вы, что брак был изобретён Богом? Бог 
привёл к Адаму Еву и сказал: «Потому оставит человек 
отца своего и мать свою и прилепится к жене своей; и 
будут (два) одна плоть».

Одна женщина, один мужчина… на всю жизнь. «Итак, 
что Бог сочетал, того человек да не разлучает», - сказал 
Иисус. Таким образом, Иисус призывал людей вернуться 
к прежнему пониманию брака, каким Бог задумал его в 
самом начале. Он напоминает, что брак не человеческая 
прихоть, а Божий указ. Он утверждает, что брачные узы 
можно разорвать только по одной причине: неверности 
одного из супругов. Он также говорит: «кто разведется 
с женою своею не за прелюбодеяние и женится на 
другой, тот прелюбодействует; и женившийся на 
разведенной прелюбодействует». Общество осуждало 
развод так сильно, что виновников изгоняли. Или это 
слишком? 

Сегодня люди говорят о том, что непримиримые 
разногласия – повод для мирного развода. Иисус ни разу 
не упомянул непримиримые разногласия. Он говорил о 
милосердии, прощении и Божьей благодати. А также о 
нерушимости брака.

Вот что говорится в первых 12 стихах 19 главы от 
Матфея.

• Бог создал нас.
• Бог создал нас, как мужчин и женщин.
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• Бог сказал, что не хорошо быть человеку одному.
• Бог привёл Еву и сказал, что муж и жена – одна 

плоть.
• Бог сказал: «Итак, что Бог сочетал, того человек 

да не разлучает».
• Бог сказал, что брак нерушим, покуда супруги не 

нарушат законы Божьи. 
Как же далеко мы отошли от изначального замысла! 
И всякий истинный служитель Христа понимает, 

почему Иоанн Креститель попал в тюрьму за свою 
проповедь. Он говорил о том, что Ирод не имел права 
жениться на сестре брата.

Я знаю, некоторые из Вас сокрушаются: «Пастор 
Барбер немыслимо старомоден!» Да, так и есть. Я 
такой же старомодный, как Библия. 

Но прежде чем я закончу своё рассуждение, я хочу 
поделиться тем, что ещё Иисус сказал и сделал.

• Он ни разу не сказал, что есть люди, которых Бог 
не может спасти.

•  Он учил, что есть всего ОДИН непростительный 
грех: хула на Святого Духа.

• Он предложил новую жизнь самаритянке, которая 
была замужем 5 раз и теперь жила с 6-м мужчиной. 
Иоанна 4

• Он отказался приговаривать к смерти женщину, 
взятую в прелюбодеянии. Иоанна 8

• Он уличал в лицемерии людей, сердца которых 
были нечисты.

• Он учил, что как бы низко человек ни пал, он 
всегда может ПОДНЯТЬСЯ И ПЕРЕСТАТЬ ГРЕШИТЬ.

Иисус ни разу не усомнился, что блудный сын может 
подняться, вернуться к отцу и вернуться в лоно семьи… 
Божьей семьи.

Кто-то несправедливо упрекнул меня в подобных 
сомнениях. Но я никогда ни на ком не ставил крест. 
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Нет человека, которого бы не мог спасти Иисус!               
Иоанна 3:17 - моё доказательство:

 «Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы 
судить мир, но чтобы мир спасен был чрез Него».

Всё, что я хочу сказать Вам:

«прииди! Жаждущий пусть приходит, и 
желающий пусть берет воду жизни даром».
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                                                                      Глава 5

Чему Иисус учил нас о будущем

В предыдущих главах мы обсудили, чему Иисус учил 
нас, а именно:

• Бог есть Отец, и Он не хочет, чтобы кто-либо 
погиб.

• Все согрешили и лишены славы Божией.
• Бог задумал брак, как союз длиною в жизнь, 

заключаемый между мужчиной и женщиной.
• Писание не может быть нарушено.

Что же Иисус говорил о будущем?

Все мы хотели бы знать, каким будет завтра.
Если Иисус действительно Бог, – что доказало 

Воскресение – и, если «и Он есть прежде всего, и все 
Им стоит», значит, нам следует прислушиваться к 
Нему. Будущее в Его руках.

Ученики спросили Иисуса: «Какой признак Твоего 
пришествия и кончины века?» Матфея 24:3

Иисус говорил о бедствиях, о том, что «соблазнятся 
многие, и друг друга будут предавать, и возненавидят 
друг друга», что умножатся беззакония, во многих 
охладеет любовь. Он говорил о знаках на небе и на 
земле. Об обманщиках, которые явят знамения и 
чудеса, чтобы ввести в заблуждение даже избранных.

Разве Иисус сказал, что мир будет становится лучше 
и лучше? Что мы двигаемся в направлении светлого 
будущего?

 “Ибо тьма обратится к рассвету
И рассвет до полудня - яркий
И великое Царство Христа придет на землю
Царство любви и света.”



- 26 -

Крупицу за крупицей, Божья истина будет 
преобразовывать этот мир в рай, подготовив его к 
царствованию Христа. 

Мир становится лучше и лучше? Хотелось бы верить… 
НО ЧТО ГОВОРИЛ ИИСУС?

Мир вовсе не поднялся на ступень выше, скорее 
наоборот. Он летит вниз, и столкновение неизбежно. 
Вниз навстречу судному дню. Это не пессимизм, просто 
я реалист.

Конечно, мы заменили верблюдов на лошадей, 
лошадей вытеснили железные дороги, железные 
дороги уступили место самолётам, самолёты, быть 
может, вакуумным поездам.

Однако проблема заключается в том, что сердце 
человека всё так же лукаво и испорчено… Злые же люди 
и обманщики преуспевают во зле, вводя в заблуждение 
и заблуждаясь. 2 Тимофею 3:13. В Библии чётко 
говорится об этом.

Потому Иисус говорил: «но, как было во дни Ноя, 
так будет и в пришествие Сына Человеческого». 
Матфея 24:37 

Люди пьют и объедаются… живут одним днём… 
женятся и разводятся… смеются над моралью…

Аборты, однополые браки, право на добровольный 
уход из жизни…

Дамы и господа, мы приближаемся к концу.
Он говорил о царствах. В 1 Коринфянам 10:32 

человечество было разделено на три категории: Иудеи, 
Еллины и церковь Божья. Иисус говорил обо всех трёх.

• Царства этого мира... Сатана предложил Иисусу 
власть над всеми царствами, искушая Его подчиниться. 
Иисус говорил, что в последние времена христиан 
будут ненавидеть так же, как ненавидели Его.  Он 
предупреждал, чтобы христиане не удивлялись, 
когда мир возненавидит их. И сейчас школы, суды, 
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правительства делают вид, что Бога не существует. 
• Иудеи… Иисус сказал, что их дом «оставляется 

пуст», «до времени, пока войдет полное число 
язычников». Спустя 2500 лет они вернулись назад… 
ожили как кости в видении Иезекииля. Иисус сказал 
Каиафе: «Узрите Сына Человеческого, грядущего 
на облаках небесных».  Каиафа в ярости от такого 
богохульства разорвал переднюю часть своей одежды. 
Детали пазла собираются в единую картинку. Христос 
вернётся и воссядет на престоле Отца.

• Иисус также говорил о церкви Божьей. Он дал 
поручение: «ИДИТЕ, НАУЧИТЕ ВСЕ НАРОДЫ, УЧА ИХ 
СОБЛЮДАТЬ ВСЁ, ЧТО Я ПОВЕЛЕЛ ВАМ». Он сказал: 
«И проповедано будет сие Евангелие Царствия по всей 
вселенной, во свидетельство всем народам; и тогда 
придет конец».

Главная задача церкви – всемирная евангелизация. 
Церковь должна призвать всякого сына Адама принять 
спасительную веру в Сына Божьего, Который умер за 
наши грехи на кресте. Мы были посланы не для того, 
чтобы цивилизовать. Цивилизация будет побочным 
продуктом нашей миссии. Мы здесь не для того, чтобы 
спасать мир. Мы посланы проповедовать ЕВАНГЕЛИЕ 
всем народам. Как только церковь погружается в 
другие задачи… она забывает об истинной цели своего 
существования. 

Иисус открыл нам грядущее. Израиль восстановлен… 
общество обратилось в язычество, как во времена Ноя… 
Лидеры-изменники утвердились в церкви, заявляя, 
что пророчествуют во Имя Господа и изгоняют бесов, 
и совершают чудеса… Но ОН СКАЖЕТ… «Я НИКОГДА 
НЕ ЗНАЛ ВАС, ОТОЙДИТЕ ОТ МЕНЯ, ДЕЛАЮЩИЕ 
БЕЗЗАКОНИЕ».

Иисус говорил, что в последние дни будут войны и 
слухи о войнах, уныние народов и недоумение. 



- 28 -

• Общество погрязнет в грехах, как было до потопа. 
• Церкви наполнятся обманщиками.  
• Он сказал, что Израиль увидит возвращение 

Христа… Он вернётся лично, в физическом обличье, во 
славе… чтобы царствовать над всеми нациями.

В общих чертах, это и есть то, чему Иисус учил нас 
о будущем.

Но я хочу утешить Вас чудесными обещаниями, 
которые были даны всем рождённым свыше, чтобы 
Ваше сердце не смущалось. 

• Иисус вернётся, чтобы забрать нас к Отцу.     
Иоанна 14

• Мы избежим всех будущих бедствий и предстанем 
пред Сыном Человеческим. Луки 21:36

• Он не оставит нас и никогда не покинет.  
Римлянам 8:38

• Если мы выберем Его, оставив мать, отца, дом и 
земли, то Он воздаст нам во сто крат и в этой жизни, и 
в вечной. Матфея 19:29

• И если напоим одного чашею холодной воды во 
имя ученика, не потеряем награды своей. Матфея 10:42

• Мы будем царствовать с Христом и восседать в 
Ним на Его престоле. 

Во 2 и 3 главах Откровения описываются потрясающие 
награды для тех, кто преодолеет всё, для людей, 
которые останутся верными своим убеждениям и не 
убоятся. Они услышат слова Христа: «Хорошо добрый 
и верный раб! в малом ты был верен, над многим тебя 
поставлю; войди в радость господина твоего». Такие 
люди, как Вы, которые живут, чтобы служить Господу:

• Будут вкушать от древа жизни… Ефесская церковь
• Получат венец жизни… Смирнская церковь
• Получат новое имя… Пергамская церковь
• Получат власть над царствами… Фиатирская 

церковь
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• Облекутся в белые одежды… Сардийская церковь
• Станут столпом в храме Бога… Филадельфийская 

церковь
• Сядут на престоле с Христом… Лаодикийская 

церковь
Мы живём во времена, когда многие спрашивают: 

«Где обетование пришествия Его? Ибо с тех пор, как 
стали умирать отцы, от начала творения, всё остается 
так же.» 2 Петра 3:4

В такие времена важно помнить:

«Не медлит Господь исполнением обетования, как 
некоторые почитают то медлением; но долготерпит 
нас, не желая, чтобы кто погиб, но чтобы все пришли к 
покаянию». 2 Петра 3:9

«Придет же день Господень, как тать ночью, и тогда 
небеса с шумом прейдут, стихии же, разгоревшись, 
разрушатся, земля и все дела на ней сгорят».                            
2 Петра 3:10

 «Впрочем мы, по обетованию Его, ожидаем нового 
неба и новой земли, на которых обитает правда».             
2 Петра 3:13
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                                                                         Глава 6

Чему Иисус учил нас о Святом Духе

Перейдём к важнейшему вопросу: ЧТО ИИСУС ГОВО-
РИЛ О СВЯТОМ ДУХЕ?

Начав читать Библию, Вы сразу же встречаетесь со 
Святым Духом. В первой главе Бытия уже во втором 
стихе говорится: «и Дух Божий носился над водою». 
Продолжая читать, мы снова и снова встречаемся с 
упоминаниями о Нём. 

Но чему Иисус учил нас?
• Он, Святой Дух, божественная Ипостась, облада-

ющая всеми свойствами, присущими Богу. 
• Благодаря Ему было возможно рождение Мла-

денца: «родившееся в Ней есть от Духа Святаго», 
сказал Иосифу Гавриил.

• Всякий, кто хочет быть спасён, должен родиться 
от Духа, Который обличит мир о грехе, и о правде, и о 
суде.

• Именно Святой Дух воскресил Иисуса. 

Давайте обратимся к 14 и 16 главам от Иоанна. Это 
самые важные места Писания о Святом Духе. В Иоанна 
16:7 мы читаем: 

«Но Я истину говорю вам: лучше для вас, чтобы Я 
пошел; ибо, если Я не пойду, Утешитель не приидет 
к вам; а если пойду, то пошлю Его к вам». 

Это крайне значимый и удивительный факт: сейчас 
для нас полезнее работа Святого Духа, нежели личное 
присутствие нашего Господа. 

Перед распятием и перед Святой Троицей Иисус 
объяснил, что Святой Дух будет делать после того, как 
Отец пошлёт Его в мир, пребывать с людьми. 
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Иисус сказал: «ибо Он с вами пребывает И В ВАС 
БУДЕТ». Иоанна 14:17  

В Ветхом Завете Свой замысел осуществлял Бог 
Отец. Когда Иисус был на земле, замысел осуществлял 
Он. И вот уже 2000 лет эту роль исполняет Святой Дух. 
Насколько важна Его работа? Как больно слышать за-
явления, что Святой Дух – всеми забытое Лицо Святой 
Троицы!

Вот чему Иисус учил нас:
• Дух славит Иисуса. Иоанна 16:14
• Дух наставляет Вас на всякую истину.                              

Иоанна 16:13
• Он обличает мир о грехе, о правде и о суде.     

Иоанна 16:8
• Он напоминает нам всё, что Иисус говорил нам. 

Иоанна 14:26
• «Что от Моего возьмет и возвестит вам».                  

Иоанна 16:15
• Он будет свидетельствовать об Иисусе.                     

Иоанна 15:26
• Он даёт верующим силу. Деяния 1:8
• Он Утешитель, Заступник, Тот, Кого Бог послал 

помогать.
• И Он пребудет с нами вовек. Иоанна 14:16
Христиане служат Богу Отцу, Богу Сыну и Богу Духу. 

Не трём Богам, но ЕДИНОМУ БОГУ, вечно существую-
щему в трёх Лицах. 

- Отец любит.
- Сын искупляет.
- Дух возрождает. Именно Святой Дух сошёл на Пя-

тидесятницу, чтобы образовать церковь и помочь веру-
ющим свидетельствовать.

Я хочу спросить Вас: НАСКОЛЬКО ВАЖНА ЕГО РАБО-
ТА? Можем ли мы достичь чего-либо без Него? Есть ли 
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смысл проповедовать, если мы не наполнены Святым 
Духом?

«Оставайтесь, доколе не облечетесь силою свыше», 
- сказал Иисус ученикам.

И они послушались Его! И они изменили мир! 
Наступил 21 век. Мир наполнился противоречиями, 

конфликтами идеологий, массовыми убийствами, и не-
которые обращаются к церкви, ища ответы. Есть ли они 
у церкви? Да и ещё раз ДА! Но только если Вы готовы 
повиноваться указаниям нашего Воскресшего Господа.

Иисус сказал: «Вы примете силу, когда сойдет на 
вас Дух Святый». Деяния 1:8

Именно эта сила может изменить всё. Это сила, ко-
торая преобразует… Сила, которая возрождает церкви… 
Сила, которая исцеляет больных. 

Правда, многие, которые больше других говорят о 
Духе, впадают в крайности… Но это, как и ничто другое, 
не может изменить того факта, что мы в высочайшей 
мере нуждаемся в том, чтобы повиноваться Ефесянам 
5:18 и наполняться Святым Духом!

Я думаю, главная задача сатаны заключается в том, 
чтобы заставить хороших людей думать, что нет ничего 
лучше равнодушной ортодоксии, и что дни чудес давно 
минули.

Истина же в том, что никогда ещё мы не нуждались в 
обличающей, преобразующей и несущей святость силе 
Святого Духа так сильно, как СЕЙЧАС.

Когда Апостол Павел пришёл в Эфес, он задал во-
прос: «Приняли ли вы Святаго Духа, уверовав?»                   
Деяния 19:2

Разумеется, он считал, что это было крайне важно!
Итак, сегодня я адресую этот вопрос Вам: 

«Приняли ли ВЫ Святого Духа, уверовав?»
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Завершая главу, я хотел бы сказать Вам ещё кое-что 
важное: мы не можем жить без Святого Духа.

Вот подтверждения:
• Иоанна 3:5… «если кто не родится от воды и 

ДУХА, не может войти в Царствие Божие».
• Деяния 2:39… Пётр, будучи в горнице, сказал: 

«Ибо вам принадлежит ОБЕТОВАНИЕ и детям вашим и 
всем дальним, кого ни призовет Господь Бог наш».

• Римлянам 8:11… «Если же Дух Того, Кто воскре-
сил из мертвых Иисуса, живет в вас, то Воскресивший 
Христа из мертвых оживит и ваши смертные тела Ду-
хом Своим, живущим в вас».

И в заключение…
Чтобы иметь спасение…
Чтобы жить…
И чтобы быть готовым к Его пришествию…

МЫ НУЖДАЕМСЯ В СВЯТОМ ДУХЕ.

Рождение свыше от Духа…
Обетование Духа…
Сила Духа…

Иными словами, чтобы встретить тот самый день… 
чтобы быть солью и светом… чтобы приготовиться к Его 
пришествию, нам нужен Святой Дух. 

Давайте помолимся:
«Сойди на меня, Дух живого Бога! 
Сойди на меня, Дух живого Бога! 
Сломай меня, расплавь, выкуй заново и заполни Со-

бою.
Сойди на меня, Дух живого Бога!»



- 34 -

***
«Я говорю все это, чтобы предотвратить воисти-

ну глупое замечание, которое нередко можно услы-
шать: “Я готов признать, что Иисус - великий учи-
тель нравственности, но отвергаю Его претензии на 
то, что Он Бог”. Говорить так не следует. Простой 
смертный, который утверждал бы то, что говорил 
Иисус, был бы не великим учителем нравственности, 
а либо сумасшедшим вроде тех, кто считает себя 
Наполеоном, или чайником, либо самим дьяволом. 
Другой альтернативы быть не может: либо этот 
человек - Сын Божий, либо сумасшедший или что-то 
ещё похуже. И вы должны сделать выбор: можете 
отвернуться от Него как от ненормального и не об-
ращать на Него никакого внимания; можете убить 
Его как дьявола; иначе вам остается пасть перед 
Ним и признать Его Господом и Богом. Только отре-
шитесь, пожалуйста, от этой покровительственной 
бессмыслицы, будто Он был великим учителем-гу-
манистом. Он не оставил нам возможности думать 
так.» 

Клайв Стейплз Льюис - Просто христианство
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                                                                      Глава 7

Чему Иисус учил нас о Своём 
возвращении

Иммануил Кант сказал, что его удивляют две вещи: 
звёздное небо над ним и моральный закон в нём. 
Я чувствую то же самое. Но меня также удивляет, 
как проповедники обращаются с новостями. Один 
проповедник сказал, что Христос не может вернуться 
сейчас. Он утверждал, что избрание Дональда Трампа 
– доказательство того, что Бог даёт миру второй шанс, 
и что мы станем свидетелями массового возрождения 
веры до того, как Иисус вернётся. 

Другой заявил, что очень скоро Иран нападёт на 
Израиль, используя атомную бомбу, и положит начало 
Армагеддону. Третий уверен, что во главе Америки 
никогда не будет стоять Антихрист, и что Америка 
защитит Израиль и обеспечит церкви достойное 
будущее.

Я думаю, самое время прочесть Библию ещё раз, 
будучи внимательным к тому, что же на самом деле 
Иисус говорил о Своём возвращении на землю.

Мэри Бейкер Эдди считала, что открытие 
Христианской науки равняется пришествию Христа. 
Другие утверждали, что, когда кто-то умирает, за ним 
приходит Христос, а все разговоры о возвращении 
Христа в физическом обличье, идущего с облаками 
небесными, видимого для всякого глаза – признак 
ужасно буйного воображения. 

Поэтому сегодня я хочу осветить то, что ИИСУС 
СКАЗАЛ О СВОЁМ ВОЗВРАЩЕНИИ НА САМОМ ДЕЛЕ.

• Во-первых, Он сказал, что Его возвращение 
будет таким же буквальным, как поедание яичницы на 
завтрак. Он сказал Своим ученикам: «Сказываю же вам, 
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что отныне не буду пить от плода сего виноградного 
до того дня, когда буду пить с вами новое вино в 
Царстве Отца Моего».

• Второе, чему Он учил нас, это что «мертвые 
услышат глас СЫНА БОЖИЯ и, услышав, оживут». 
Смерть не будет концом. Иоанна 5:25

• В-третьих, Он учил нас, что душа не умирает 
вместе с телом. Когда Лазарь умер, душа его 
отправилась на небо на лоно Авраамово, где он нашёл 
утешение. 

• В-четвёртых, Иисус учил нас, что Он уйдёт к 
Отцу (Иоанна 14), но вернётся, чтобы забрать Своих: «И 
когда пойду и приготовлю вам место, приду опять и 
возьму вас к Себе, чтобы и вы были, где Я».

Последнее слово не за кладбищами, гробами, 
памятниками и некрологами. Тьма забвения не 
окутывает умерших. Всё совсем наоборот. В Псалме 22 
говорится: «и я пребуду в доме Господнем многие дни».

Смерть не уничтожает нас полностью. Душа не 
умирает вместе с телом. В действительности, христиане 
никогда не умирают. 

Иисус сказал: «И всякий, живущий и верующий в 
Меня, НЕ УМРЁТ ВОВЕК». Иоанна 11:26

Д.Л. Муди сказал: «Нет в мире могильщика, 
способного вырыть могилу настолько глубокую, чтобы 
она объяла жизнь вечную».

Все мы слышали об умирающем разбойнике. В тот 
день на Голгофе было три креста. Один из разбойников, 
распятых вместе с Иисусом, молился: «помяни меня, 
Господи, когда приидешь в Царствие Твое!» Ответ 
нашего Господа – это ответ небес на всякий вопрос 
человека о том, что происходит после смерти: «истинно 
говорю тебе, ныне же будешь со Мною в раю».

                 “Я знаю, место мне готово,
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         Где ночи нет, где нет забот;
         Теперь живу под Его кровом,
         И Он меня к Себе возьмет.”

Многие задают мне очень серьёзный вопрос: «Если 
после смерти мы будем с Христом, то в чём смысл 
Вознесения?» Замечательный вопрос! Ответ прост… 
МЫ БУДЕМ ЦАРСТВОВАТЬ НА ЗЕМЛЕ, и мы будем 
царствовать с НИМ.  

«царство мира соделалось царством Господа 
нашего и Христа Его, и будет царствовать во веки 
веков».  Откровение 11:15

Спасение означает не только спасение души, но 
также преображение тела. 

Бог докажет Свою совершенную победу над грехом, 
Сатаной, смертью и адом, когда преобразует тело 
каждого верующего, подобно телу нашего Господа. И 
это случится во время Вознесения. 

Если бы Бог хотел лишь одного: забрать людей на 
небо... оставив их тела позади… тогда Иисусу незачем 
было бы возвращаться, и Вознесение не имело бы 
смысла. 

Однако Иисус должен ЦАРСТВОВАТЬ НА ЭТОЙ ЗЕМЛЕ, 
где Он был отвергнут. Сатана должен быть низвергнут, 
а рай восстановлен.

Иисус учил нас молиться: «да приидет Царствие 
Твое…  и на земле, как на небе». 

Этот день непременно наступит. 
Моё личное спасение – это великолепно, но это лишь 

часть вечного Божьего замысла. ЭДЕМ ДОЛЖЕН БЫТЬ 
ВОССТАНОВЛЕН. Искуситель должен быть низвергнут 
в Огненное озеро. Праведность должна наполнить 
землю, как воды наполняют море.
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И Иисус должен царствовать, восхваляемый всеми 
разумными существами. Всякое колено должно 
преклониться, и всякий язык исповедовать во славу 
Отца, что Иисус Христос есть Господь. 

Вот почему Царь грядёт. 
Вот почему церковь восклицает:

«ЕЙ, ГРЯДИ, ГОСПОДИ ИИСУСЕ!»

Он обещал вернуться. Когда Он воскрес и предстал 
пред учениками, ангел сказал: «Сей Иисус, вознесшийся 
от вас на небо, придет таким же образом, как вы видели 
Его восходящим на небо».

Он возвращается назад… чтобы получить Своё… и 
судить все народы. Но КОГДА Он вернётся? Отец оставил 
это на Своё собственное усмотрение. 

Я оглядываюсь вокруг и вижу, что многие отступили 
от веры и внимают духам обольстителям и бесовским 
учениям… злые люди преуспевают во зле… дни Ноя 
повторяются. И у меня есть все основания верить, что 
Его пришествие близко. 

Иисус говорил, что Он вернётся лично, в физическом 
обличье, видимый глазу. Он учил нас молиться о Его 
возвращении и всегда быть готовыми к этому. 

Он учил, что Его возвращение отделит овец от козлов. 
Он сказал: «Будьте готовы, ибо в который час не 

думаете, приидет Сын Человеческий». Матфея 24:44
Он учил нас быть терпеливыми и быть готовыми 

открыть дверь и поприветствовать Его в любое время. 
В один из таких дней раздастся призыв: 
«ВОТ, ЖЕНИХ ИДЁТ, ВЫХОДИТЕ НАВСТРЕЧУ ЕМУ».

Я спрошу Вас со всей серьёзностью…
«ЧТО, ЕСЛИ ЭТО СЛУЧИТСЯ СЕГОДНЯ?»

***
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Мне нравится высказывание Роя Густафсона:

«Религия – это когда человек ищет Бога, а Евангелие 
– это когда Господь ищет погибающие души. 

Родина религии – земля, родина Евангелия – Небеса.
 Религия – дело рук человека, Евангелие – Дар Божий. 
Религия – это история о том, что грешник 

пытается сделать для святого Бога, а Евангелие – 
история о том, что святой Бог сделал для грешника. 

Религия – это благие намерения, а Евангелие – это 
благая весть».  

Рой Густафсон – известный американский евангелист, 
близкий друг Билли Грэма, многолетний сотрудник его 
Евангельской Ассоциации, – прим. переводчика.
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                                                                      Глава 8

Чему Иисус учил нас о вере

Мы, верующие, празднуем истинность веры. Скептики 
скажут Вам, что вера – это предрассудки. Они верят: то, 
что Вы знаете – неправда.

Но это нонсенс.
«Вера - это», - как много лет назад сказал доктор 

Брайдден из Нокса, - «уверенность в Слове Бога, 
Который доказал, что заслуживает доверия».

«Вера же есть осуществление ожидаемого и 
уверенность в невидимом». Евреям 11:1 

«Вера от слышания, а слышание от слова Божия». 
Римлянам 10:17

Я ни на секунду не соглашусь, что вера иррациональна. 
Вера в живого Бога – самое разумное из существующих 
убеждений. 

Учитывая сказанное выше, сегодня я хочу рассмотреть 
всего три слова, которые мы найдём в Матфея 28:17…

«А ИНЫЕ УСОМНИЛИСЬ».
 На первый взгляд совершенно непонятно, зачем в 

Библии говорится о подобном. В Матфея 28 описывается 
явление нашего Господа Иисуса после Его славного 
воскресения из мёртвых. Нам сообщается, что Он 
явился более чем 500 людям одновременно. В течение 
40 дней Он учил и творил чудеса здесь, на земле, 
прежде, чем вознестись на небеса прямо на глазах 
учеников на Елеонской горе.  

Я читаю: 

«И, увидев ЕГО, поклонились Ему,
 А ИНЫЕ УСОМНИЛИСЬ».

Почему же в Библии записано, что люди сомневались? 



- 41 -

Потому что Библии нечего скрывать, ведь в ней 
говорится правда и только правда.

В мире всегда были те, кто сомневался. Они 
существовали 2000 лет назад, они существуют и 
сегодня. Некоторые из Вас сражаются с сомнениями всю 
свою жизнь. Вы ПЫТАЕТЕСЬ верить. И большую часть 
времени Вы неплохо преуспеваете… но оставшуюся 
часть Вам кажется, будто Вы в самом сердце ада. 

Убеждения атеистов начинают казаться разумными. А 
Бог превращается в плод человеческого воображения… 
который не может помочь, когда Вы нуждаетесь… 
И ВОВСЕ НЕ ПОМОГАЕТ ВСЁ ВРЕМЯ… как настаивает 
Библия.

«ИНЫЕ УСОМНИЛИСЬ»
Иисус лично стоял перед ними! И всё же 

некоторые усомнились.

Фома известен своими сомнениями. Он не желал 
быть обманутым. «Мёртвые не встают», сказал Фома, 
- «Я не поверю».

Разумеется, Вы знаете, чем это закончилось: Фома 
упал на колени и исповедовал Христа: «ГОСПОДЬ МОЙ 
И БОГ МОЙ!»

Сомневающийся Фома отринул все сомнения. Он 
умер мучеником в Индии, где он проповедовал о Христе 
и Его кресте. 

Сегодня я хочу поговорить о СОМНЕНИИ… О ВАШИХ 
СОМНЕНИЯХ… о том, откуда они берутся и как на них 
ответить. 

• Апостол Павел сказал: «Ибо я знаю, в Кого 
уверовал». 2 Тимофею 1:12

• Апостол Иоанн сказал: «мы теперь дети Божии». 
1 Иоанна 3:2

• Пётр сказал: «не хитросплетенным басням 
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последуя». 2 Петра 1:16 
• Иов сказал: «и я во плоти моей узрю Бога».        

Иов 19:26
Доказательства в пользу веры повсюду. Небеса 

провозглашают славу Божью. Исполненные пророчества 
– безоговорочное доказательство богодухновенности 
Библии. И временами Ваша душа исполняется славой 
Божьей. 

Преобразованные жизни – доказательство того, что 
ИИСУС ЖИВОЙ.

Являетесь ли Вы одним из той толпы, что описывается 
в Матфея 28:17… «А ИНЫЕ УСОМНИЛИСЬ»? В этом нет 
ничего необычного. Вы не являете собой исключение. 
Вам просто нужна помощь. 

Во времена Ваших дедов, самая популярная книга 
в мире, с которой могла посоревноваться разве 
что Библия, называлась «Путешествие Пилигрима в 
Небесную Страну». Её автор, Джон Буньян, рассказывает 
читателям о грешнике, который освободился от грехов 
у ТЕСНЫХ ВРАТ и отправился в НЕБЕСНЫЙ ГРАД по 
УЗКОМУ ПУТИ. 

Он столкнулся со всевозможными насмешками и 
враждой. Преодолевая свой путь, он очутился в ЗАМКЕ 
СОМНЕНИЯ, где его пленил великан Отчаяние. Ему 
удалось выжить только потому, что, проведя ночь в 
молитве, он вдруг вспомнил о врученном ангелами 
ключе по имени Обетование и отомкнул терем.

ЗАМОК СОМНЕНИЯ!
Многие свято верят в небеса и прощение, в то, что 

Библия правдива. Но Вы читали книги, слушали лекции, 
получили диплом…

Вы стояли у постели любимого, умирающего в муках 
вопреки всем молитвам. Вы слышали, как верующие 
клянутся, а после снова падают и валяются в грязи. 
Язык церковных гимнов бывает таким причудливым, 
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он говорит об улицах из чистого золота, о деревьях, 
приносящих 12 разных плодов, и о многих других 
чудесах.

Потому Вы сомневаетесь. 
Давид писал: «Боже мой! Боже мой! [внемли мне] для 

чего Ты оставил меня? Далеки от спасения моего слова 
вопля моего.» Псалом 21:2 Ему тоже было тяжело. 

3000 человек приняли христианство на Троицу, когда 
Пётр проповедовал, но некоторые воздержались. 

Давайте поговорим о причинах сомнений:

• Тайна жизни и творения, которая находится за 
пределами Вашего понимания.

• Отступничество тех, в кого Вы верили.
• Вы не согласны с Богом в Его выборе людей, 

которых Он предпочел благословить.
• Слишком много нечестивых людей, которые 

процветают, в то время как хорошие люди страдают. 
• Зачастую Бог молчит перед лицом 

свирепствующего зла.
• И Христос медлит и не возвращается уже очень 

долгое время. 
О, Вы вовсе не враг Богу! Вы просто не хотите сбиться 

с пути.

Существует три вида лекарств от сомнения.

Позвольте мне назвать их. 
• Библия. «Итак вера от слышания, а слышание от 

слова Божия». Римлянам 10:17
• Послушание. Иисус сказал: «кто хочет творить 

волю Его, тот узнает о сем учении». Иоанна 7:17
• Предание себя в руки Божьи: «представьте тела 

ваши в жертву живую, святую, благоугодную Богу, для 
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разумного служения вашего… чтобы вам познавать, 
что есть воля Божия, благая, угодная и совершенная». 
Римлянам 12:1-2

Проверенные средства… 
БИБЛИЯ… ПОСЛУШАНИЕ… И ПРЕДАНИЕ СЕБЯ В РУКИ 

БОЖЬИ.
- Читайте Библию.
- Слушайтесь… Исполняйте то, что Он просит.
- Доверьте Ему свою жизнь.

Я уверен… если Вы оставите Библию закрытой, 
сомнения не отпустят Вас. Если Вы откажетесь делать 
то, что Бог хочет от Вас… Вы будете скитаться во тьме. 
Если Вы будете настойчиво управлять своей жизнью в 
одиночку… Вас окутает туман. 

Я знаю, что Сатана «ходит, как рыкающий лев, ища, 
кого поглотить». 1 Петра 5:8 Он ослепляет тех, кто не 
верит. 

Существуют прямой путь и кривая дорожка.
- Прямой путь описывается в Притчах 4:18: «Стезя 

праведных — как светило лучезарное, которое более и 
более светлеет до полного дня».

- Кривую дорожку мы видим в 2 Петра 1:6-7, где 
говорится, что происходит, когда Верой, Добродетелью, 
Рассудительностью, Воздержанием, Терпением, 
Благочестием, Братолюбием, Любовью… пренебрегают. 
«А в ком нет сего, тот слеп, закрыл глаза, забыл об 
очищении прежних грехов своих». 2 Петра 1:9

Яркий свет и сгущающаяся тьма.
Это вопрос выбора…
- Пребывать с Богом… в ярком свете Его Слова… и 

идти по прямой дороге.
- Пребывать в гордыне… всё глубже и глубже увязая 
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во тьме.

«Если же ходим во свете, подобно как Он во свете, 
то имеем общение друг с другом, 

и КРОВЬ ИИСУСА ХРИСТА, СЫНА ЕГО, 
очищает нас от всякого греха». 1 Иоанна 1:7 
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                                                                       Глава 9

Чему Иисус учил нас о деньгах

Перед нами занимательная тема!
Чему Иисус учил о деньгах, что так важны в нашем 

мире и так несущественны в вечности. 
Не удивительно, что Иисус говорил о деньгах чаще, 

чем о небесах. Многие люди скажут Вам или покажут 
собственной жизнью, что, возможно, деньги и не самое 
важное, однако в списке их приоритетов они всё же 
далеко не на последнем месте. 

У учеников был казначей Иуда Искариот. Они 
принимали пожертвования и вели учёт. 

Иисус платил налоги. У меня вызывает улыбку сцена, 
в которой Он послал Петра поймать рыбу с монетой во 
рту. Когда они принесли монету Иисусу, Он сказал: 
«итак, отдавайте кесарево кесарю, а Божие Богу».

Я пытаюсь сказать, что Иисус не считал слово «деньги» 
грязным. Он говорил о сокровищах, спрятанных в поле… 
о домоправителях, которые вкладывали средства на 
благо своих хозяев, о молодом правителе, который 
потерял интерес к спасению, потому что его настоящим 
богом было золото.

Как я уже говорил, Иисус не был фанатиком, втайне 
желающим построить социализм. Скорее наоборот, Он 
тот, кто пролил свет вечности на человеческую любовь 
к накоплению богатств, и заставил нас взглянуть в глаза 
факту: деньги удовлетворяют нас всего на мгновенье, 
но они абсолютно бессильны утолить нашу жажду в 
долгосрочной перспективе.

Например, Он указал на близорукость богатого 
фермера, амбары которого были переполнены урожаем. 
ЕМУ ПРИШЛОСЬ ЛИШИТЬСЯ ВСЕГО, потому что всё его 
имущество было здесь, на земле… На небесах же не 
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было НИЧЕГО! 
Иисус особенно подчеркнул, когда говорил о богаче 

и Лазаре, что один жил в изобилии и мог купить 
всё, что угодно. Второй был беден и жизнь его была 
очень тяжела… НО В ВЕЧНОСТИ их положения круто 
поменялись, потому как богач, наживший столько на 
земле, не нажил ничего на небе. 

ИТАК, ЧЕМУ ИИСУС УЧИЛ НАС О ДЕНЬГАХ? 

• Во-первых, Он сказал, что земные богатства 
тленны. Их может истребить моль и ржа. Их могут 
украсть воры. Земные богатства могут исчезнуть. Иисус 
назвал их БОГАТСТВА НЕВЕРНЫЕ.

• Иисус учил нас, что человек, который считает 
себя успешным только потому, что его амбары полны 
урожая, ГЛУПЕЦ. Глупец тот, кто не может отличить 
душу от желудка, тот, кто вкладывает все силы в этот 
мир, и не заботится о мире грядущем.

• Иисус учил нас, что две лепты, две самых 
мелких монетки, - большее богатство, чем товарный 
поезд, полный золота… если это всё, что у Вас есть, 
и Вы отдаёте это Богу. Маленькая женщина, которая 
принесла две монеты в храмовую сокровищницу, дала 
больше, чем все миллионеры вместе взятые.

Итак, давать, ничем не жертвуя, бессмысленно. 
Важно сколько у Вас осталось после того, как Вы отдали 
что-то. Задумайтесь об этом, когда будете радоваться 
богатым жертвователям.

• Иисус сказал, что мы должны БОГАТЕТЬ В БОГА. 
Это истинная мера богатства, но, разумеется, банки 
не смогут учесть его. Богатеть в Бога, значит иметь 
мир в Боге, чистую совесть, свидетельство Духа и 
уверенность в вечной жизни.

• Иисус также учил о том, как трудно богатому 
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войти в Царство Божье. Как верблюду сквозь игольное 
ушко. Мы становимся надменными. Мы воображаем, 
что ни в чём не нуждаемся. Деньги ведут к ГОРДЫНЕ 
и корыстолюбию, а значит к идолопоклонству. Золото 
способно ослеплять нас и помрачать наше сознание. 

• Я уверен, наш Господь ужасно разгневал тех, кто 
слушал нагорную проповедь. Он сказал: «Блаженны 
нищие духом, ибо их есть Царство Небесное».  
Матфея 5:3 Никто и слышать не хотел о нищете. Но 
Иисус сказал, что духовная нищета, осознание нужды, 
могут быть благословением! 

• Когда Мария из Вифании пришла с алавастровым 
сосудом мира из нарда, который стоил очень дорого, 
и возлила на Иисуса, тем самым она предоставила 
Ему потрясающую возможность поговорить о ценности 
вещей. Многие из толпы вознегодовали, потому как 
посчитали это ТРАТОЙ. Люди говорили, что нужно 
было продать его, а деньги раздать нищим. Иисус 
крайне заботился о нищих. Однако Он сказал, что 
Мария поступила правильно… потому что никакая 
щедрость по отношению к нуждающимся не заменит 
истинного служения Богу. Позвольте мне повторить! 
Благотворительность – это благое дело, но ею нельзя 
заменить служение Господу. Пожертвование не 
является альтернативой молитве!

• Иисус учил, что деньги абсолютно бесполезны, 
потому как ими нельзя оплатить вход на небо. Божью 
благодать нельзя купить. Прощение – это Божий дар, 
который даётся только раскаявшемуся. Вот почему 
в Луки 1:53 говорится: «алчущих исполнил благ, и 
богатящихся отпустил ни с чем».

• В Матфея 13:22 Иисус говорит о том, что 
«обольщение богатства ЗАГЛУШАЕТ слово, и оно бывает 
бесплодно».

• И, наконец, Иисус учил нас, что никакие 
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богатства мира не могут сравниться с драгоценной 
ДУШОЙ. «Какая польза человеку, если он приобретет 
весь мир, а душе своей повредит? или какой выкуп 
даст человек за душу свою?» Матфея 16:26

Вы можете быть счастливым обладателем всех 
алмазных рудников Южной Африки, всех богатств 
Силиконовой долины, нефтяных богатств Арабских 
Эмиратов. Но если при этом Вы не будете иметь вечной 
жизни во Христе…

ВЫ ПОГИБЛИ! ПОГИБЛИ НАВЕКИ!

Потому Иисус пролил свет вечности на земные 
ценности. Он объяснил, чего деньги купить не могут.  
И рассказал нам об «ИСТИННОМ БОГАТСТВЕ».

Что же оно из себя представляет?
• Смирение
• Сломленный дух и раскаивающееся сердце
• Искренняя детская вера

«Блаженны алчущие и жаждущие правды, ибо 
они насытятся». Матфея 5:6

«Наполни чашу мою, Господи,
Я подниму её.
Приди и утоли жажду души моей.
Накорми меня хлебом небесным, покуда я не 

насыщусь.
Наполни чашу мою, наполни её до краёв, чтобы я 

больше не нуждался». 
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                                                                    Глава 10

Чему Иисус учил нас о небесах 

Небеса это не награда. Небеса – это дар!
Тема этой главы звучит так:

«надобно, чтобы приходящий к Богу веровал, что 
Он есть, и ищущим Его ВОЗДАЕТ». Евреям 11:6

Что такое награда? Это то, что выдаётся за особые 
заслуги. Например, премия, приз, повышение или 
медаль.

Вас награждают, потому что Вы чем-то отличились, 
принесли успех своей команде или компании. 
Бездельники не получают наград. Они всегда достаются 
тем, кто их заработал.

Мы уже разобрали, чему Иисус учил нас о браке, 
деньгах, будущем, Боге Отце и многом другом. Сегодня 
мы поговорим о наградах. Это довольно широкая тема. 
В этой главе мы узнаем, как Бог вознаграждает Своих 
лучших слуг.

БОГ НИЧЕГО НИКОМУ НЕ ДОЛЖЕН.
В Библии много раз говорится о наградах. Иисус 

сказал: «И кто напоит вас чашею воды во имя Мое, 
потому что вы Христовы, истинно говорю вам, 
не потеряет награды своей». Марка 9:41 Он также 
сказал: «Радуйтесь и веселитесь, ибо велика ваша 
награда на небесах». Матфея 5:12

В Откровении Иисус произносит: «Се, гряду скоро: 
блажен соблюдающий слова пророчества книги сей». 
Откровение 22:7

Во 2 Коринфянам 5:10 и 1 Коринфянам 3:13 мы читаем 
о том, что все мы явимся на судилище Христово, и огонь 
испытает дело каждого, каково оно есть. И если мы 
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выстоим это испытание… мы получим великую награду.
Вот чему учит Библия:
• Ибо БЛАГОДАТЬЮ вы спасены через веру, и сие 

не от вас, Божий дар. Ефесянам 2:8
• Он спас нас не по делам праведности, которые бы 

мы сотворили, а по Своей милости, банею возрождения 
и обновления Святым Духом. Титу 3:5

• НЕ ОТ ДЕЛ, ЧТОБЫ НИКТО НЕ ХВАЛИЛСЯ. 
Ефесянам 2:9

Заслуживаю ли я небес? КОНЕЧНО ЖЕ, НЕТ!
Если я буду работать не покладая рук, смогу ли я 

заработать вход на небеса? КОНЕЧНО ЖЕ, НЕТ!
Являются ли небеса наградой? Нет. Вечная жизнь– 

это Божий дар!
Сможет ли кто-нибудь всю вечность ходить по 

золотым улицам лишь потому, что изо всех сил старался 
следовать золотому правилу? Будь это возможным, 
Иисусу бы не пришлось умирать. 

Я вырос на ферме в Онтарио. Весной мы делали 
отверстия на кленовых деревьях, собирали сок, а затем 
варили его. Таким образом, получается кленовый сироп. 
Вкуснятина! Сегодня я хочу сделать что-то подобное с 
Библией… с 66 книгами и 2 заветами… Ветхим и Новым. 

Сатана, разумеется, трудится день и ночь, чтобы 
ослепить тех, кто не верит… чтобы Божий свет не достиг 
их. Сатана хочет, чтобы Вы верили, что Вы не попадёте 
на небеса. Он хочет, чтобы Вы верили: у Бога нет на 
Вас времени. Он хочет, чтобы Вы верили, что Бог - Ваш 
враг. 

ИСТИНА же заключается в том, что у ВЕЧНОГО БОГА 
самое доброе сердце… и «стезя праведных — как 
светило лучезарное, которое более и более светлеет 
до полного дня». Притчи 4:18

В Римлянам 3 говорится, что нет праведного ни 
одного… Потому жаждущий пусть приходит и берёт воду 
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жизни даром. Иоанна 22:17
Вот Божье Слово для Вас: 

«и приходящего ко Мне не изгоню вон». 
Иоанна 6:37

«всякий, кто призовет имя Господне, спасется». 
Римлянам 10:13

Я надеюсь, Вы знаете, что спасение – БОЖИЙ ДАР. 
Небеса не имеют ни цены, ни валюты.

“Дом обещал Он на небе нам
Даром, даром, даром!
Дом обещал Он на небе нам,
Тем, кто возлюбит Его!
Блага нетленные даст Он там
Даром, даром, даром!
Блага нетленные даст Он там
Тем, кто возлюбит Его!”

Миллионы людей считают, что спасение и пропуск на 
небеса выдаются за выполнение определённой работы. 
Но это не так. Прошу Вас, не путайте Божьи награды 
с Божьими дарами. Вечная жизнь – Его БЕСПЛАТНЫЙ 
ДАР. Для всех, кто пришёл, для всех, кто призвал Его. 

Награды получают Его слуги, Его сыны… те, кто уже 
спасён.

Давайте обратимся к Матфея 19:29… «И всякий, кто 
оставит домы, или братьев, или сестер, или отца, 
или мать, или жену, или детей, или зéмли, ради 
имени Моего, получит во сто крат и наследует жизнь 
вечную». 

Обратите внимание, здесь говорится «получит во сто 
крат и наследует жизнь вечную». Бог НАГРАДИТ всех, 



- 53 -

кто поставит ЕГО на первое место.
Один юноша умирал. Люди спросили его, могут ли 

они что-нибудь для него сделать. Он ответил: «Нет, 
лишь Он один способен изменить всё».

Бог ЕДИНСТВЕННЫЙ, Кто способен утопить наши 
грехи в море Своего прощения. Это происходит, когда 
мы приходим к кресту и призываем Его.

ЕГО КРОВЬ МОЖЕТ СДЕЛАТЬ ЧИСТЫМ ДАЖЕ 
САМОЕ СКВЕРНОЕ. 

ТОЛЬКО ЕГО КРОВЬ МОЖЕТ ПОМОЧЬ НАМ 
ИЗМЕНИТЬСЯ.

Я пытаюсь сказать только одно. Мы не должны путать 
Божью БЛАГОДАТЬ с Божьими НАГРАДАМИ.

Тот, Кто не награждает нас за наши грехи, также 
является Тем, Кто награждает нас, когда мы усердно 
ищем Его. 

Я хочу воодушевить Вас, потому позвольте мне 
перечислить награды, которые Вы можете получить:

• В Луки 19:17 говорится, что мы будем править 
множеством городов.

• В Откровении 22:5 говорится, что мы будем 
царствовать во веки веков.

• В Откровении 3:21 написано, что мы будем сидеть 
с Ним на престоле Его.  

• В 1 Коринфянам 2:9 утверждается, что «не видел 
того глаз, не слышало ухо, и не приходило то на сердце 
человеку, что приготовил Бог любящим Его».

В конце Второй мировой войны Билли Грэм, будучи 
молодым человеком, давал интервью с великим 
британским премьер-министром Уинстоном Черчиллем. 
Черчилль, оглядываясь на растерзанную Европу, 
спросил у него: «Молодой человек, ЕСТЬ ЛИ У НАС 
НАДЕЖДА?»
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Грэм ответил: «Да, я читал последнюю главу, и 
НАДЕЖДА ЕСТЬ».

СПАСЕНИЕ – БЕСПЛАТНЫЙ ДАР. Прощение… Вечная 
жизнь… Небеса и вечная радость. Божий дар… цена за 
который не может быть назначена. Потому что мы не 
заслуживаем этого. Мы не в состоянии заплатить за 
это. Это возможно лишь благодаря Его БЛАГОДАТИ и 
нашей ВЕРЕ.

А ещё… у Него есть для Вас венец, и Вы можете 
получить его. Бог всегда награждает тех, кто упорен 
в своих поисках. Некоторые будут выхвачены прямо из 
пламени. 

Это потрясающая благодать. Но я хочу для Вас 
большего.

Служите Ему всем сердцем. И Он воздаст Вам во сто 
крат в этой жизни… и в грядущей… намного больше, 
чем Вы можете попросить или даже представить. 

Я изо всех сил пытаюсь помочь Вам понять: мы 
получаем небеса и вечную жизнь только по благодати 
Божьей. Но помимо всего этого нас ждут такие же 
чудесные Божьи награды. Он всегда награждает тех, 
кто усердно ищет Его!

Благодать – это дар, который Бог даёт Вам, хотя Вы 
его не заслуживаете. Награда же даётся за заслуги.  

Вы можете быть христианином… прощённым, 
спасённым… но не получить никаких наград. Или 
оставить всё позади, набраться терпения и трудиться 
так, чтобы Ваши труды выдержали испытание огнём. 
Тогда Вы услышите Его слова: «В малом ты был верен, 
над многим тебя поставлю». Матфея 25:23

1 Коринфянам 3 гл. открывает нам следующее: 
«Строит ли кто на этом основании из золота, серебра, 
драгоценных камней, дерева, сена, соломы, — каждого 
дело обнаружится; ибо день покажет, потому что в огне 
открывается, и огонь испытает дело каждого, каково 
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оно есть».  Дерево, сено и солому поглотит огонь. 
Сами Вы спасётесь, «но так, как бы из огня». Те, чьи 
труды выстоят, получат награды, которые невозможно 
описать словами. 

Должен ли я идти с пустыми руками? Конечно, нет! 
Я могу войти в Царство с богатствами. Хотел бы я стать 
свидетелем того, как всякий христианин превращается 
в энергичную трудолюбивую пчелу! Я бы хотел увидеть, 
как Вы приносите на небеса сокровища.

Разбойник, который висел на кресте рядом с Иисусом, 
был спасён, однако нечего ему было положить к ногам 
Спасителя. Апостол Павел сказал о своем будущем:              
«А теперь готовится мне венец правды».

Я призываю Вас отказаться от всего, чтобы приобрести 
Христа.

Да спасёт Вас благодать. Слава Богу!
И, когда Христос вернётся, Он воздаст каждому по 

делам его.
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Глава 11

Чему Иисус учил нас о людях

В предыдущих главах мы рассмотрели множество 
важных тем. Мы задались вопросами, чему Иисус учил 
нас о грехе, Библии, грядущем, небесах и другом.

Я всегда пытаюсь обсудить то, что люди желают 
узнать. Думаю, тема «Чему Иисус учил нас о людях» 
представляет особый интерес.

В конце концов наш Господь сказал, что тесны врата 
и узок путь, и немногие находят их. Широкий путь 
крайне популярен. Но «есть пути, которые кажутся 
человеку прямыми; НО КОНЕЦ ИХ — путь к смерти».

Иисус предупредил, что вера не во всех. Если 
верой считается доверие Богу, Который доказал, что 
заслуживает доверия, то это трагедия!

Это говорит мне о том, что те, кого мы считаем 
разумными людьми, не умеют задавать правильные 
вопросы.  

Разумеется, верить должен каждый. Вера приходит 
от слышания Слова Божия. А значит, люди, не имеющие 
веры, пренебрегают Словом.

Иисус учил нас, что неверие - вовсе не разумная 
честность. Скептики, которые утверждают обратное, 
далеки от правды. Неверие – это невежество. Вот и всё. 
Вы не задали правильных вопросов. 

Наш Господь рассказал нам о нищем, который попал 
в рай, и богаче, который отправился в ад. Богач просил 
кого-нибудь воскреснуть и предупредить его братьев, 
чтобы они сошли с дороги в ад, но ему ответили: «если 
Моисея и пророков не слушают, то если бы кто и из 
мертвых воскрес, не поверят». Луки 16:31

Итак, НЕВЕРИЕ происходит НЕ из-за отсутствия 
доказательств. Это просто иррациональный и ненаучный 
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выбор.
Мне нравится думать, что я могу собрать все 

свидетельства, все доказательства того, что Бог реален, 
а Библия истинна, что мы все нуждаемся в Спасителе. 
Но я должен сознаться. Мы, проповедники, ошибаемся, 
когда думаем, что мы можем заставить кого-то 
поверить, даже когда наши аргументы безупречны.  

Мы заблуждаемся.
Иисус сказал, что люди вовсе не так честны. Вернее, 

люди ищут предлог.
Он сказал: «свет пришел в мир; но люди более 

возлюбили тьму, нежели свет, потому что дела их 
были злы; ибо всякий, делающий злое, ненавидит 
свет и не идет к свету, чтобы не обличились дела 
его, потому что они злы». Иоанна 3:19-20

Однажды Иисус лично столкнулся с этим. 
Он говорил о богаче, поля которого произвели такой 

богатый урожай, что его амбары оказались слишком 
малы. Он решил снести те амбары и построить новые. 
Он не пожелал делиться своими благословениями 
с нуждающимися. В ту ночь в его дверь постучала 
смерть, и Бог сказал: «безумный! в сию ночь душу 
твою возьмут у тебя; кому же достанется то, что ты 
заготовил?» 

Глупец не видит различия между душой и желудком. 
Глупец копит богатства на земле, не заботясь о небе. 
Глупец не готовится к смерти, хотя знает, что умрёт.

Потому НЕВЕРИЕ В БОГА – признак глупости. 
Это вовсе не результат ни честности, ни разумного 

мужества. 
Более 15 лет назад я поехал в Россию вместе с 

Лоуренсом Треффордом. Перед тем как принять 
христианскую веру, Лоуренс был одним из самых 
разыскиваемых преступников в мире. Благодаря своему 
прошлому у него была возможность проповедовать в 
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десятках русских исправительных колоний. Лоуренс 
делился своим свидетельством с сотнями заключённых… 
а затем я проповедовал.

Я помню как сейчас, мы были в огромной тюрьме. 
Лоуренс рассказывал о себе и затем заявил, что 
преступники – трусы, ищущие простого способа 
избежать ответственности. И тогда огромный парень, 
лидер банды, поднялся со своего места и озлобленно 
ответил, что он не боится ничего.

Но я скажу Вам правду. Для того, чтобы взглянуть 
в глаза своим грехам, чтобы быть абсолютно честным 
с Богом, Вам потребуется такое мужество, которого 
не наберётся и у сотни людей вместе взятых. Для 
того, чтобы сказать Богу всю правду, Вам потребуется 
высшая степень мужества.

В Римлянам 1 гл. говорится о том, что неблагодарность 
и непочтительность являются корнем неверия. Люди, 
которые не хотят хранить знания о Боге, становятся 
непочтительными и неблагодарными. Как следствие, 
их глупые сердца становятся тёмными. Считая себя 
мудрецами, они превращаются в глупцов. Они служат 
и поклоняются творению, а не Творцу. 

Вот чему Иисус учил нас. Неверие не может быть 
признаком великого ума. Неверие поражает тех, кто 
добровольно закрывает глаза на правду.

Что Иисус говорил о неверующих?
Мир полон таких… но пусть это Вас не смущает. 

Ваш отец был алкоголиком и атеистом? И вы - тоже 
алкоголик и атеист, потому что вы любили своего отца? 
Может ли любовь к отцу оправдать вас в таком случае? 

Иисус говорил и об этом: «Кто любит отца или мать 
более, нежели Меня, не достоин Меня; и кто любит 
сына или дочь более, нежели Меня, не достоин Меня». 
Матфея 10:37

Говорил ли Вам кто-нибудь, что Вы должны отказаться 
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от Христа, потому что все умные люди сторонятся 
церкви? Если да, значит, Вы пали жертвой лжи дьявола.

 
Истина такова: 

«Начало мудрости — страх Господень». 

Позвольте мне поделиться, чему ещё Иисус учил нас 
о неверии. 

• История о Лазаре и богаче говорит нам о том, что 
если мы отделены от Бога ЗДЕСЬ, мы будем отделены 
от Него в ВЕЧНОСТИ.

• Мы не будем очищены огнём, если не верим в 
Его кровь.

• Смерть не является последней ступенью, так как 
существуют две вечности: рай и ад. 

• Когда богатый юный правитель избрал служение 
золоту (Луки 18:23), Иисус был очень огорчён.

• И последнее, чему Он учил нас: тому, кто живёт 
ради удовольствия или власти, одобрения или славы, 
никогда не попасть на небеса.

Итак,
Небеса реальны.
Бог реален.
Библия реальна.
Спасение реально.
А Иисус ЕДИНСТВЕННЫЙ ПУТЬ…

Он сказал: 

«НИКТО НЕ ПРИХОДИТ К ОТЦУ, КАК ТОЛЬКО 
ЧЕРЕЗ МЕНЯ». Иоанна 14:6

Слава Богу… это истина…
Он сказал:
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«И ПРИХОДЯЩЕГО КО МНЕ НЕ ИЗГОНЮ ВОН». 
Иоанна 6:37

***
Я ВЕРЮ, что Иисус Христос Сын Божий. 

Чудеса, которые  Он  сотворил,  доказали   Его    
авторитетность, благодаря чему я посчитал 
разумным верить во всё, что Он утверждает. Потому 
я верю Его заявлению о том, что Он является Сыном 
Божьим, наравне со всеми прочими заявлениями. И я 
верю, что нет иного пути к спасению, как только 
через Его жертву. 

Даниел Уэбстер
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Глава 12

Чему Иисус учил нас о выборе

Важна ли для нашей вселенной духовность? Важно 
ли, как мы живём? Наступит ли судный день? Имеет ли 
жизнь смысл?  Или же люди подобны листве, погоняемой 
ветром?

Это невероятно важные вопросы. Ответы на них 
определяют всю нашу жизнь. 

Является ли смерть концом? Может ли умерший жить 
снова?

Голосом Гамлета Шекспир сказал: «Это ли не цель 
желанная? Скончаться. Сном забыться.» И с тех пор его 
цитировали бесчисленное количество раз.

Рэй Торгуд сказал: «Либо проповеди пастора Барбера, 
либо суицид». Очень проницательное замечание.       
Если я верю в Бога, я знаю, что у жизни есть смысл, а 
её цель вовсе не могила. 

Если я не верю в Бога, жизнь – пустышка, потому как 
у меня нет будущего. 

Мораль, ответственность, сама цивилизация… 
самоуважение, надежда, преданность… ничего не 
значат, если я - не более чем случайный набор атомов. 
Если Бога нет, какое значение имеет, жив я или умер?

В Библии говорится: 
«не хлебом одним будет жить человек, но всяким 

словом, исходящим из уст Божиих». 

Мы знаем, что хлеб поддерживает в нас жизнь… но 
всё ли это? Слова, исходящие из уст Божьих, говорят 
мне, что я был создан Богом по Его образу и подобию, 
что я могу славить Его в этой жизни и быть с Ним 
вечность.
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Это было предисловием к нашему размышлению. 
Давайте рассмотрим, какое значение имеет наш выбор.

В начале 1500-х Жан Кальвин проповедовал в Женеве. 
Он был основателем направления, которое известно 
нам как КАЛЬВИНИЗМ. Миллионы людей и сегодня 
зовут себя кальвинистами. В основе кальвинизма 
лежат 5 принципов: абсолютная греховность, 
безусловное избрание, ограниченность искупления 
(т.е. индивидуальное спасение), всепреодолевающая 
благодать и стойкость святых.

Большинству моих друзей нравится считать себя 
кальвинистами. Однако, я думаю, большинство из них 
никогда не подвергали 5 фундаментальных принципов 
кальвинизма серьёзному исследованию.

Абсолютная греховность… означает, что Вы не 
сможете откликнуться на призыв Бога.

Безусловное избрание… означает, что большинство 
людей родились, чтобы никогда не найти Бога.

Ограниченность искупления… означает, что Иисус 
умер не за всех.

Всепреодолевающая благодать… означает, что у Вас 
нет выбора. 

Стойкость святых… означает, что святые никогда не 
отступают от веры.

Вы и я, мы можем думать, что способны изменить 
ситуацию, совершив выбор… но в реальности мы 
говорим и делаем то, что были запрограммированы 
сказать или сделать. Вот чему Жан Кальвин учил нас. 

Как говорится, будь, что будет.
Судьба «намерения наши довершает, хотя бы ум 

наметил и не так».
Важность этой темы сложно переоценить.

ДАВАЙТЕ ПОСМОТРИМ, ЧТО ОБ ЭТОМ ГОВОРИЛ 
ИИСУС.
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Обратимся к Луки 16, где богач оставил Бога и попал 
в ад. Нищий страдал на земле, но попал в рай.

• Иисус учил нас, что наши решения определяют 
нашу судьбу.

Теперь давайте обратимся к Луки 19. Начальник 
мытарей из Иерихона сошёл со смоковницы, покаялся и 
поспешил принять Иисуса в своём доме.

• Его решение принесло спасение его дому.
В 15 главе блудный сын, придя в себя, сказал: 

«сколько наемников у отца моего избыточествуют 
хлебом, а я умираю от голода; встану, пойду к отцу 
моему и скажу ему: отче! я согрешил против неба и 
пред тобою и уже недостоин называться сыном твоим; 
прими меня в число наемников твоих.» Он поднялся. Он 
исповедался. И отец одел его в лучшую одежду.

• Его решение возродило его. 
Бог был бы очень рад, если всякий блудный сын 

последовал этому примеру. 
Теперь давайте обратимся к Иоанна 3. Никодим 

пришёл к Иисусу ночью и услышал: «если кто не 
родится свыше, не может войти в Царствие Божие.»          
Никодим УВЕРОВАЛ.

• Благодаря своему выбору он стал ДИТЁМ 
БОЖЬИМ, в то время как его товарищи проголосовали 
за распятие Иисуса.

В 4 главе Иоанна женщина из Самарийского города 
искала любовь во всех неверных местах. Потому теперь 
она жила с шестым мужем, была отвергнута обществом 
и вынуждена ходить к колодцу в самое жаркое время 
дня, потому что люди избегали её. 

Иисус предложил ей живую воду, которую не найдёшь 
в колодцах. Женщина вернулась в город и рассказала о 
Нем: «пойдите, посмотрите Человека, Который сказал 
мне все, что я сделала: не Он ли Христос?»

• Она выбрала ЖИВУЮ ВОДУ.
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В Матфея 21 мы видим, как наш Господь въезжает в 
Иерусалим на молодом ослёнке, а толпа восклицает: 
«осанна Сыну Давидову!  Благословен Грядущий во имя 
Господне! Осанна в вышних!»

Но Иисус оплакивает Иерусалим: «Иерусалим, 
Иерусалим, избивающий пророков и камнями 
побивающий посланных к тебе! сколько раз хотел Я 
собрать детей твоих, как птица собирает птенцов 
своих под крылья, и вы не захотели! Се, оставляется 
вам дом ваш пуст.»

• Господь придёт посмотреть, как живёт каждый 
из нас.

Нам предстоит выбор: ПРИНЯТЬ или ОТВЕРГНУТЬ. 
Он определит, какой будет наша ВЕЧНОСТЬ.

Мы с Вами похожи на молодого правителя, которого 
так   любил   Иисус.   Наш   Господь   сказал   ему  
в  Луки 18:18, что он должен перестать жить ради 
богатств и начать жить ради Бога. У молодого человека 
было много имущества, и он отвернулся со скорбью. 
Бог ПРЕДЛОЖИЛ ему вечность, но он ОТВЕРГ её. 

Умолял ли Иисус подумать дважды? Я бы умолял. 
ИИСУС ЭТОГО НЕ СДЕЛАЛ. Иисус уважал личное право 
каждого сказать Богу: «НЕТ».

Только мы можем выбрать РАЙ или АД… молиться 
или отказаться молиться.

На горе Кармил Илия кричал толпе: «если Господь 
есть Бог, то последуйте Ему; а если Ваал, то ему 
последуйте».

Библия задаёт вопрос: 
«то как мы избежим, вознерадев о толиком 

спасении?» Евреям 2:3

Это действительно пугает… Вы можете плыть по 
течению, откладывая своё решение, до тех пор, пока 
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голос Бога не затихнет, объявляя победу Сатаны. 

Дорогой друг!

«дар Божий — жизнь вечная во Христе Иисусе, 
Господе нашем».

НО ТОЛЬКО ОТ НАС ЗАВИСИТ, ПРИМЕМ ЛИ МЫ 
ЭТОТ ДАР.

Иисус сказал: «приходящего ко Мне не изгоню вон». 
Иоанна 6:36

Он сказал: «Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, 
чтобы судить мир, но чтобы мир спасен был чрез 
Него». Иоанна 3:17

В великий день праздника стоял Иисус и провозглашал: 
«Кто жаждет, иди ко Мне и пей». Иоанна 7:37

Придёте ли Вы? Вы должны прийти!
Он ждёт Вас! Сегодня!
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Глава 13

Чему Иисус учил нас о Вас

В этой главе мы поговорим о Вас:
• о Вашей природе,
• о причинах Вашего существования,
• о том, что придаёт Вашей жизни смысл.

Атеизм говорит нам, что мы оказались здесь 
совершенно случайно. Библия же утверждает нечто 
совершенно иное! Эволюционисты заявляют, что я 
всего лишь животное высшего порядка. Но чему учит 
Иисус?

Он сказал, что мужчина и женщина важнее, чем всё 
движимое и недвижимое имущество, все сокровища, 
блеск, сила и слава этого мира. 

«Ибо какая польза человеку, если он приобретет 
весь мир, а душе своей повредит». Марка 8:36

В Библии задаётся невероятно важный вопрос: 

«что значит человек, что Ты помнишь его? или сын 
человеческий, что Ты посещаешь его?»   Евреям 2:6

Ответ Вы не найдёте в научной лаборатории.                   
Не найдёте и в трудах Зигмунда Фрейда.

Хотите ли Вы знать, что Иисус говорил о Вас?

• Он сказал, что Вас СОЗДАЛ БОГ. Он Ваш Отец. 
Матфея 6:9 Бытие рассказывает, как это было. Первым 
делом Он создал мир и живых существ, и увидел, 
что это хорошо. Затем Он создал человека по Своему 



- 67 -

образу и подобию. Бог не вдыхал дыхание жизни во 
львов, слонов, китов… Но он вдохнул В ЧЕЛОВЕКА, и 
стал человек душою живою.

Животные рождаются и умирают. Жирафы не умеют 
молиться. Но мы не такие! Мы не знаем покоя, пока не 
находим его в Боге. 

Возьмём базовые потребности: пища, одежда, кров 
и производство потомства. Дайте корове все четыре, и 
она будет довольна. А если Вам обеспечат то же самое, 
Вы будете искать небо и землю, жалуясь, что жизнь не 
имеет смысла. 

Бог создал Вас, дал Вам глаза, уши, руки, ноги 
и чудесный мир – Ваш дом. А Вы пьёте алкоголь, 
экспериментируете с наркотиками, строите ракеты, 
чтобы долететь до Луны. 

Вас мучают тысячи желаний.

 НО ВЫ БЫЛИ СОЗДАНЫ ДЛЯ БОЛЬШЕГО.

На самом деле Вы можете быть такими же 
богатыми, как Мидас, или могущественными, как Царь 
Навуходоносор, но по-прежнему оставаться такими 
же одинокими и чувствовать одну только пустоту. 
В книге Екклесиаста говорится о том, что Соломон 
пытался утолить свою жажду знаниями, богатствами, 
удовольствиями, но пришёл к выводу, что всё суета и 
томление духа.

Простая и неопровержимая истина о человеке: нас 
мучает жажда, которую миру НЕ УТОЛИТЬ. 

То, что сказал Иисус, остаётся актуальным по сей 
день: 

«не хлебом одним будет жить человек, но всяким 
словом, исходящим из уст Божиих». Матфея 4:4 
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“Всякий жаждущий, иди и пей
 С источника воды живой.
 Кто любит Сына, кто верит в Сына,
 Всю свою жизнь он обновит”

Иисус говорил с женщиной из Сихаря, которая имела 
5 мужей и теперь сожительствовала с 6-м мужчиной. 
Он сказал: 

«а кто будет пить воду, которую Я дам ему, тот не 
будет жаждать вовек; но вода, которую Я дам ему, 
сделается в нем источником воды, текущей в жизнь 
вечную».

«В последний же великий день праздника стоял 
Иисус и возгласил, говоря: кто жаждет, иди ко Мне 
и пей». Иоанна 7:73

Мир не знал лучшего психолога. В Библии говорится: 
«ибо Он знал, что в человеке».

Савл из Тарса пытался удовлетворить свою душу 
религией. Он стал лидером врагов ранней церкви. 
Он преследовал христиан, заключал их в тюрьму и 
приговаривал к смерти. По дороге в Дамаск он встретил 
Спасителя и уверовал в Него. Позже он сказал: «Но 
что для меня было преимуществом, то ради Христа 
я почел тщетою. Да и все почитаю тщетою ради 
превосходства познания Христа Иисуса, Господа 
моего.»

Миллионы людей пытаются найти удовлетворение в 
вещах. Они копят их. Больше. Больше! Дом получше, 
машина побольше, жена покрасивее. И всё напрасно. 
Все мы путники, идущие навстречу вечности. У гроба 
нет багажника. Я ни разу не видел, чтобы за катафалком 
следовал грузовик с вещами. Я искренне спрашиваю: 
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«есть ли у Вас что-то такое, чего смерть отнять не в 
силах?»

ИИСУС УЧИЛ НАС:

• Иисус учил нас, что душа бесценна.
• Он учил нас, что человек был создан Богом и 

сможет найти покой только в Боге.
• Он учил нас, что смысл жизни заключается не в 

количестве вещей, которые мы имеем.
• Он учил нас, что мы рождаемся в грехе, потому 

должны родиться заново в Духе, если желаем увидеть 
Бога.

• Он учил нас, что к Богу можно прийти только 
через Него. 

Для новых начинаний подходит любой день. 
Возможно, Вы уже пообещали себе однажды. Быть 
может, Вы уже давно обещаете себе снова и снова, 
что когда-нибудь раскаетесь и уверуете в Евангелие и 
спасётесь? Когда-нибудь… 

 «ВОТ, ТЕПЕРЬ ВРЕМЯ БЛАГОПРИЯТНОЕ, 
ВОТ, ТЕПЕРЬ ДЕНЬ СПАСЕНИЯ».

 2 Коринфянам 6:2

Этот год станет лучшим годом в Вашей жизни, если 
Вы произнесёте эту молитву со всей искренностью: 
«Господи, поселись в моём сердце. Наполни его. Приди 
сегодня, приди, чтобы остаться.»

Никодим был учёным… но он жаждал.
Самаритянка имела 6 мужей… но она жаждала.
У молодого правителя было золото… но он жаждал.
Это жажда, которую мир утолить не способен.
Иисус пришёл, чтобы Вы имели жизнь и имели с 

избытком. 
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***
«Я возложил к ногам Христа своё «я», которого я 

стыдился, не мог контролировать, с которым не 
мог жить, и, к моему радостному удивлению, Он 
взял это «я», переделал его, посвятил высшей цели 
и отдал назад такое «я», с которым я могу жить 
спокойно и радостно». 

Э. Стэнли Джонс
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Глава 14

Чему Иисус учил нас о том, как мы 
должны жить 

Возможно, Вы слышали похожее выражение: «можно 
вывезти парня из деревни, но деревню из парня – 
никогда». Так вот, этой весной я решил выращивать 
томаты и выбрал самый крупный сорт. Я принёс рассаду 
домой, воображая, как в скором времени у меня будет 
самый большой урожай во всём Виннипеге. 

Всё шло хорошо… до тех пора пока растения не 
начали производить плоды… размером с томаты черри. 
Рассада оказалась не тем, за что её выдавали.

Потому сегодня я хочу поговорить о нас… и о том, 
насколько мы честны.

Чему Иисус учил нас о том, как должен жить 
христианин?

Моя внучка, будучи в крупном городе Канады, 
искала, какую церковь посещать. Одна из церквей 
казалась хорошей. Проповеди были неплохи. Но, придя 
на собрание по поводу рождественской вечеринки, она 
обнаружила, что на повестке дня стоял один вопрос: 
кто принесёт выпивку. 

Больше она там не появлялась.
Вопрос: может ли человек верить в Иисуса… быть 

настоящим христианином… петь в хоре… если при 
этом он выпивает? Или же мы должны избегать самого 
явления зла?

Являюсь ли я ханжой, если я хочу следовать святости… 
без которой никому не увидеть Господа?

• Мне нужно знать, что Бог любит меня… Это важно.
• Мне нужно знать, что крест – Божий способ 
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спасения грешников… Это важно. 
• Мне нужно знать, что Библия богодухновенна… 

Это важно.

Во второй и третьей главах Откровения содержатся 
послания воскресшего Христа.

• Сардийская церковь носила имя, будто жива, но 
была мертва. 

• Лаодикийская церковь сказала, что богата и ни 
в чем не имеет нужды, но Иисус ответил: «не знаешь, 
что ты несчастен, и жалок, и нищ, и слеп, и наг».

• Ефесская церковь оставила первую любовь. Он 
сказал: «Итак вспомни, откуда ты ниспал, и покайся, 
и твори прежние дела; а если не так, скоро приду к 
тебе, и сдвину светильник твой с места его, если не 
покаешься».

Апостол Павел до обращения в христианство был 
убеждённым фарисеем. Он сказал, что был «по 
ревности - гонитель Церкви Божией, по правде законной 
- непорочный»… но на пути в Дамаск он обнаружил, что 
боролся против Бога.

Все мы слышали о Григории Распутине. Он был 
сильным проповедником и влиятельным человеком… 
а также пьяницей и донжуаном, предавался 
всевозможным грехам. По его словам, чтобы доказать, 
что Божья благодать больше, чем все его грехи.

Люди постоянно говорят: «оставаться ли нам в грехе, 
чтобы умножилась благодать?»

Апостол Павел говорил о таких людях: «Ибо вкрались 
некоторые люди, издревле предназначенные к сему 
осуждению, нечестивые, обращающие благодать Бога 
нашего в повод к распутству и отвергающиеся единого 
Владыки Бога и Господа нашего Иисуса Христа».

Насколько важно, как мы живём? Попаду ли я в рай, 
если время от времени буду повторять слова молитвы?
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Социальные опросы говорят о том, что сегодняшние 
евангелисты разводятся так же часто, как неверующие… 
и так же часто смотрят порнографию.

Так ли было задумано?
Или же Спаситель, встретив таких людей, скажет: «Я 

никогда не знал вас; отойдите от Меня, делающие 
беззаконие».

Могу ли я верить в истину разумом, но отрицать её 
своей жизнью? Могу ли я в теории быть верующим, а на 
практике еретиком?

Иными словами…

НАСКОЛЬКО ВАЖНО, КАК Я ЖИВУ?

Что говорил Иисус?
Мы знаем, что никто не спасётся добрыми делами, но 

только Кровью Иисуса. В Ефесянам 2 гл. говорится, что 
среди нас нет праведных. Но мы также знаем, что «мы 
- Его творение, созданы во Христе Иисусе на добрые 
дела, которые Бог предназначил нам исполнять».

Если я без ума от Голливуда, если флиртую 
с официанткой, избегаю налогов, вступаю в  
беспорядочные связи, наслаждаюсь бутылочкой 
«освежающего»… могу ли я всё ещё петь гимны? В 
Библии говорится, что Моисей предпочел страдать с 
народом Божьим, отказавшись от временных греховных 
удовольствий. 

Я слышу, как многие говорят: «Но мы живём в 2018! 
Мы живём во времена домостроительства благодати 
Божией». Что ж, могу ли я жить для мира, а потом 
попасть на небо?

Вот, что говорится в Писании:
«ИТАК, КТО ВО ХРИСТЕ, ТОТ НОВАЯ ТВАРЬ; ДРЕВНЕЕ 

ПРОШЛО, ТЕПЕРЬ ВСЁ НОВОЕ». 2 Коринфянам 5:17
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И еще: 
«Не любите мира, ни того, что в мире: кто любит 

мир, в том нет любви Отчей». 1 Иоанна 2:15
А также: 
«Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. Что 

посеет человек, то и пожнет». Галатам 6:7

Искатели «мягкого» христианства скажут Вам, что 
совсем необязательно следить за речью или переставать 
смотреть порнографию, чтобы попасть на небеса. Мы 
свободные люди. В конце концов все грешат, так зачем 
ставить себя в рамки?

ЧТО ГОВОРИЛ ИИСУС?

• Он сказал, что «всякое дерево познается по 
плоду своему». Луки 6:44

• Он сказал: «Так да светит свет ваш пред 
людьми, чтобы они видели ваши добрые дела и 
прославляли Отца вашего Небесного». Матфея 5:16

• Он сказал: «Ибо если вы будете любить 
любящих вас, какая вам награда?» Матфея 5:46

• Падшей женщине Иисус сказал: «иди и впредь 
не греши». Иоанна 8:11

• Он сказал, что, побелив гробницу снаружи, мы 
не останавливаем разложение, которое происходит 
внутри.

• Он учил нас молиться: «не введи нас в искушение, 
но избавь нас от лукавого».

• Он сказал: «кто последует за Мною, тот не 
будет ходить во тьме, но будет иметь свет жизни». 
Иоанна 8:12

• Он сказал: «Ибо, говорю вам, если праведность 
ваша не превзойдет праведности книжников и 
фарисеев, то вы не войдете в Царство Небесное». 
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Матфея 5:20
• Он даже сказал: «Итак будьте совершенны, как 

совершен Отец ваш Небесный». Матфея 5:48
• Он сказал, что есть две наибольших заповеди 

в законе, и на тех двух заповедях утверждается весь 
закон и пророки. Первая заповедь: «возлюби Господа 
Бога твоего всем сердцем твоим и всею душею твоею 
и всем разумением твоим». Вторая заповедь: «возлюби 
ближнего твоего, как самого себя» Матфея 22. А это 
значит, не завидовать его имуществу или жене… не 
распускать сплетни о нём и не учить его плохому.

Какое место богатая жизнь занимает в христианстве?
Ответ: «Ибо мы — Его творение, созданы во Христе 

Иисусе на добрые дела, которые Бог предназначил нам 
исполнять». Ефесянам 2:10

Также ответ Господа можно найти в Иоанна 15,              
в притче о виноградной лозе и ветвях. Мы читаем о 
том, что ветви могут приносить плод, а могут приносить 
МНОГО плода. «Кто не пребудет во Мне, извергнется 
вон, как ветвь, и засохнет; а такие ветви собирают 
и бросают в огонь, и они сгорают». Иоанна 15:6

Всё довольно просто! 
Истинная спасительная вера приносит плоды 

истинной христианской жизни.

 «Да испытывает же себя человек, и таким 
образом пусть ест от хлеба сего и пьет из чаши 

сей». 1 Коринфянам 11:28

Давайте помолимся: 
«Испытай меня, Боже, и узнай мое сердце; 
испытай меня и узнай мои помышления.
 Посмотри, не на опасном ли я пути 
и веди меня по пути вечному». 
Псалтирь 138:23,24
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Римлянам 8:28-39

28 Притом знаем, что любящим Бога, призванным по 
Его изволению, все содействует ко благу. 

29 Ибо кого Он предузнал, тем и предопределил 
быть подобными образу Сына Своего, дабы Он был 
первородным между многими братиями. 

30 А кого Он предопределил, тех и призвал, а 
кого призвал, тех и оправдал; а кого оправдал, тех и 
прославил.

31 Что же сказать на это? Если Бог за нас, кто против 
нас? 

32 Тот, Который Сына Своего не пощадил, но предал 
Его за всех нас, как с Ним не дарует нам и всего? 

33 Кто будет обвинять избранных Божиих? Бог 
оправдывает их. 

34 Кто осуждает? Христос Иисус умер, но и воскрес: 
Он и одесную Бога, Он и ходатайствует за нас. 

35 Кто отлучит нас от любви Божией: скорбь, или 
теснота, или гонение, или голод, или нагота, или 
опасность, или меч? как написано:

36 «за Тебя умерщвляют нас всякий день,  считают 
нас за овец, обреченных на заклание».

37 Но все сие преодолеваем силою Возлюбившего 
нас. 

38 Ибо я уверен, что ни смерть, ни жизнь, ни Ангелы, 
ни Начала, ни Силы, ни настоящее, ни будущее, 

39 ни высота, ни глубина, ни другая какая тварь не 
может отлучить нас от любви Божией во Христе Иисусе, 
Господе нашем.


